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Зажотпшлся учебный год в школах об
ласти. Цтоги его показывают, что мно
гие шкоды добились ул^'чшения учебно- 
воспитательной работы. Укрепилась связь 
школ с предприятшьчи, колхозалги.

Школы продолжали расширять по
литехническое обучение. По новым 
учебным программам увеличилось чис. 
ло шрактических занятий. Во мно. 
гих школах были хоюошо налаже
ны занятия учащихся в физических 
юружжах, кружках «умелые руки», юных 
натура.тистов. Юннаты Вогашовской шко
лы (Томский район), Вавиловской, Боль- 
Ше-Галклнской (Бакчарский район), Ку- 

^  диноФской (Кожевниковекий район) и ря- 
*  да других школ не только занимаются 

опытнической работой на своих при
школьных участках, но и активно тру. 
дятся на колхозных полях, помогая кол
хозникам выращивать богатый урожай 
картофеля, кукурузы, овощных культур. 
Ценну’ю иницизтпву проявил коллектив 
преподавателей Тимирязевской средней 
школы, организовав в мастерских Тими
рязевского леспромхоза обучение старше
классников гароизводственным профессиям.

В нынешнем году шко-лы области вы
пускают большой отряд юношей л деву
шек, получивших среднее о^азованне. 
Число их по сравнению с прошлым годом 
значительно возросло. Это —  результат 
проведения в жизнь директив XIX съезда 
КПСС об осуществлении всеобщего сред
него десятилетнего образования.

Перед молодежью, закончившей десяти
летку, встает большой и ответственный 
вопрос: кем быть? В нашей стране моло
дежи открыты широкие 1Ц’ти в жизнь. | 
Юношам и девушкам предоставлены все 
возможности повышать, совершенствовать 
свои знания, участвовать в творческом, 
созидательном труде.

Как и в прошлые годы, часть деся. 
тиклассников поступит в вузы, при
ем в которые из годы в год увеличивает, 
ся в соответствии с потребностями народ
ного хозяйства в квалифицированных 
специалистах.

Многие выпускники средних школ пой- 
дут в техникумы, где для них созданы 

щ специальные группы с сокращенным сро
ком обучения.

Часть бывших десятиклассников будет 
учиться в технических училищах —  про
фессиональных учебных заведениях ново
го типа, созданных в нашей стране в 
прошлом году. В них они будут овладе
вать различными производственными спе
циальностями и пол^^ат необходимые 
знания и трудовые навыки для того, что
бы в.титься в ряды славного рабочего 
класса.

Многие выпускники хотят применить 
свои способности на стройках, заводах, 
колхозных полях сразу же после оконча
ния средней школы. Такое стремление 
заслуживает всяческого одобрения, ибо 
нашему народному хозяйству ну'жны об
разованные рабочие. Многие отрасли на
шего хозяйства оснащены такой техни
кой, управлять которой можно, только 
имея образование не ниже среднего.

С каждым годом количество юношей и 
девушек, идущих с аттестатом зрелости 
на производство, становится все больше. 
Так, на' многих промышленных предпри. 
ятиях трудятся воспитанники ряда школ 
г. Томска. Работают трактористами, ком-

байпера;ми, брягадирамн колхозов выпуск
ники сельских средних школ.

Потребность в образованных, квали
фицированных кадрах в промышленности 
и сельском хозяйстве все более возрастает.

Партийные, комсомольские, хозяйст
венные руководители предприятий долж
ны привлечь в свои коллективы как мож. 
но больше восоштаннико® средних школ, 
помочь им выбрать и освоить профессию, 
окружить их вниманием и отеческой за
ботой.

Внимательно, заботливо относятся к 
бывшим школьникам на Томском подшип
никовом заводе. Здесь они проходят тех
ническую учебу под руководством опыт
ных рабочих, овладевают специальностя
ми токарей, шлифовщиков, слесарей 
и т. и. Избранными пр^ессиями они 
овладевают гораздо быстрее, чем моло
дежь, не имеющая среднего образования. 
Многие недавние школьники в короткий 
срок стали хорошими производственника
ми, перевыполняющюш нормы. Большин
ство бывших десятиклассников совмещает 
работу на производстве с учебой на ве
чернем отделении политехнического ин
ститута.

Бывшие десятиклассники трудятся так
же на Томском электромеханическом за
воде, на заводах режущих инструментов, 
«Сибэлектромотор» и других.

Следует заметить, что количество вы
пускников средних школ на томских за
водах все же невелико. Это говорит о 
том, что в школах недостаточно проводит
ся разъяснительная работа среди учащих
ся, а руководители предприятий мало 
проявляют инициативы в привлечении 
на производство молодежи, имеющей сред
нее образование. В ряде городов страны 
некоторые предприятия практикуют «дни 
открытых дверей» для десятиклассников, 
во время которых юноши и девушки зна
комятся с производством, встречаются с 
передовиками, новаторами производства 
и т. п. Необходимо этот почин распро
странить и в нашей области.

Заслуживает внимания опыт ряда 
предприятий страны, организовавших для 
обучения молодых рабочих специальные 
учебно-производственные мастерские и 
учебно-производственные курсы. В течение 
трех— шгсти месяцев обучения молодые ра
бочие осваивают производственные про
фессии. Томские предприятия имеют все 
возможности для того, чтобы перенять 
этот опыт.

Помочь молодежи определить свое при
звание —  дело весьма важное. Некоторые 
выпускники мечтают только о вузе и, не 
попав в институт по конкурсу, предпочи
тают не работать в ожидании следующего 
учебного года, чтобы поступить в вуз. Это 
свидетельствует о серьезных промахах в 
воспитательной работе среди выпускников, 
в частности со сто(роны комсомольских ор
ганизаций.

Необходимо позаботиться о том, чтобы 
каждый молодой человек с аттестатом 
зрелости мог выбрать себе профессию.

Нет большего счастья, чем своим тру
дом умножать могущество любимой со
циалистической Родины, участвовать в 
строительстве светлого здания комму
низма. Юноши и девушки, выпускники 
средних школ! Вас ждут большие, слав
ные дела на лесах новостроек, заводах, 
фабриках, в колхозах, МТС. Смелее идите 
на производство!

Колхозы и совхозы Мосновсиой области перевыполнили 
государственный план заготовок и закупок мяса,

V  молока и яиц в первом полугодии 1955 года
Колхозы и совхозы Московской обла

сти, претворяя в жизнь решения январ
ского Пленума ЦК КПСС, добились повы
шения продуктивности общественного жи
вотноводства и обеспе^гали успешное вы
полнение г^ударственных планов заго
товок и закупок мяса, молока и яиц в 
первом полугодии 1955 года.

Полугодовой план заготовок и закупок 
молока выполнен досрочно, 10 июня. В 
первом полугодии текущего года заготов
лено и закуплено молока на 19.040 тонн 
больше, чем за тот же период прошлого 
года.

Полугодовой план завоза молока в 
г. Москву выполнен на 130,3 процента. 
Завезено в Москву молока на 11.900 тонн 
больше, чем за тот же период 1954 года.

В текущем году на 1 июля государст
ву поставлено мяса на 3.200 тонн и яиц 
на 10.240 тыс. штук больше, чем в пер
вом полугодии прошлого года.

Колхозы и совхозы области борются за 
досрочное выполнение годового плана за
готовок и закупов продуктов сельского 
хозяйства.

Два миллиона кубометров силосных траншей
ОМСК, 5 июля. (ТАСС). Подведены ито

ги строительства силосных сооружений в 
июне. Колхозники и механизаторы обла
сти вырыли более двух миллионов кубо
метров траншей. Намного перевыполнили 
месячный 1ыан труженики Калачинского 
района —  инициаторы соревнования за 
строительство облицованных траншей в 
две смены.

Много творческой выдумки проявляют

механизаторы машинно-тракторных стан
ций. Они роют одним скрепером две тран
шеи, расположенные рядом, что вдвое 
ускоряет работу; там, где не хватает 
скреперов, грунт вынимают переоборудо
ванными пятикорпуеными плугами; соз
дают рейдовые бригады механизаторов, 
обеспечивающие постоянный фронт ра
бот по облицовке сооружений.

Без ввода новых мощностей
НИК0П0.1Ь, i  июля, (ТАСС). Кирпич- 

»!ый завод Xs 18 отправил строителям

«1ХОВСКОИ ГЭС более 100 тысяч штук 
|р;шча, изготовленного сверх полугодо
вого задания.
Новаторы предприятия усовершенство

вали ряд узлов в ленточных прессах, 
внедрили скоростные методы формовки 
сырца.

Но предложению специалистов для ото
пления сушилок используются отходящие 
газы кольцевых обжигательных печей.

Это позволило, добиться равномерной суш
ки сырца по всей длине камер. В резуль
тате на семь часов ускорился процесс 
подготовки кирпича к обжигу, повыси
лось качество продукции.

В нынешнем году завод без ввода но
вых мощностей изготовил для новостроек 
Приднепровья на 4,5 миллиона штук 
кирпича больше, чем за то же время в 
прошлом году. От снижения себестоимо
сти продукции получено свыше полумил
лиона рублей сверхплановой дковомии.

ОБЩЕСТВЕННОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ -  ПРОЧНУЮ 
КОРМОВУЮ БАЗУ

Выполнить план заготовки кормов 
до начала уборки урожая

К0ЖЕВН1ГК0В0.{По телефону). Колхоз
ники сельхозартели имени Сталина пол
ным ходом ведут заготовку кормов. В ход 
пущены три тракторных сенокосилки, 
тракторная волокуша, стогометатель, широ
козахватные прабли Чилинской МТС. Кро
ме этого, на косовице трав работает 11 
конных сенокосилок. 30 человек косят 
трапу на сено вручную. Организовано б 
звеньев, которые заняты только скирдова. 
нием сена. Всего на луга вышло 130 кол, 
хозников и механизаторов.

Скошено около 500 гектаров трав, засто. 
говано около 2.660 целтне(ров сена.

В колхозе состоялись производственные 
совещания по бригадам, на которых об
суждался ход работ по заготовке кор
мов. На совещаниях колхозники вскры, 
ли крупные недостатки в организации 
труда, потребовали, чтобы правление при. 
влекло всех колхозников на заготовку кор. 
мов.

Потом было проведено общее колхозное 
собрание. Колхозники решили все. до еди. 
ного. участвовать в заготовке кормов. Пер
вая и тоетья бригады вызвали на соревпо- 
вание вторую бригаду. Машинисты кон
ных сенокосилок взяли обязательство вы
полнять норму на 130 —  150 процентов.

Слово колхозников не расходится с де

лом. Машинисты второй полеводческой 
бригады Симонов А.. Михайлов П., Михай. 
лов Д. уже выкосили по 85 гектаров каж
дый и взяли обдаательство выкосить за 
сезон по 130 гектаров.

На 1 ИЮ.1Я первенство среди полеводче
ских бригад было присуждено второй брига
де, кото1рая застоговала 577 центнеров сена, 
выполнив план заготовки сена на 12 про, 
центов. Первая и третья б[ригады загото. 
вили сена по 10 процентов к общему пла. 
ну. Колхозникам второй бригады присуж
дено красное переходящее знамя колхоза.

Ведется упорная борьба за качество 
уборки сена. Чтобы не допускать потерь 
сена при скирдовании, за тракторной во
локушей пущены конные грабли.

Заместнте.ть председателя колхоза М. А. 
Кондратьев хорошо организовал труд кол. 
хозников и механизаторов на сеноуборке. 
Машины и(шользуются бесперебойно. Трак, 
Т01РНЫ.МИ сенокосилками скошено около 
200 гектаров трав. Как только трава под
сыхает, ее немедленно сгребают и скирду, 
ют.

Колхозники решили вьгоолнить план за, 
готовки кормов до начала массовой у^рки  
урожая.

Я. ХРИСТЕНКО.

Подтянуть отстающих до уровня 
передовых

КРПВОШЕПНО. (По телефону). Многие 
колхозы Кривошеинского района органззо. 
ванно ведут заготовку кормов. Колхоз име, 
ни Калинина, где председателем тов, Иг. 
ловский. одним из первых в районе начал 
сенокос. Работает 7 конных сенокосилок. 
Бригада в 40 человек с 4 конными сено, 
косилками и конными граблями, которую 
возглавил заместитель председателя колю, 
за тов. Цыро, выехала на луга за реку 
Обь. Этой бригаде предстоит скосить на 
сено более 400 гектаров трав. Из Криво, 
шеинской МТС прибыл тракторный сено, 
косильный агрегат.

Правление артели уделяет повседневное 
внимание заготовке кормов. Колхоз загото. 
вил около 500 тонн силоса ira дикорасгу. 
щих трав, выполнив п.тан более чем на 
40 процентов, и ско('нл на сено более 150 
гектаров трав, заготовил 70 центнеров ве
точного корма.

Успешно ведется закладка силоса в 
сельхозартели имени Жданова. 27 июня 
колхоз ДОСРОЧНО выполнил план силосова. 
ния дикорастущих трав, заложив 550 
тонн.

Несколько дней назад этот колхоз на
чал сенокос. На косовице работает 12 
конных сенокосилок и тракторный агрегат 
из Рыбаловской МТС. Скошены первые 
сотни гектаров трав на сено. По 170 голи 
си.1оеа заложено в колхозах «Искра», пме, 
ни Ворошилова. В артели имени Маленко. 
ва заготовлено 200 тонн силоса. Правде, 
ния этих колхозов борются за выполнение

плана заготовки сена до начала косовицы 
хлебов.

Успехи передовых колхозов дали воз
можность району в целом занять одно из 
первых мест в соревновании районов об
ласти на заготовке кормов. Однако за пе
редовиками в районе скрываются отстаю, 
щие. К такта колхозам можно отнести кол. 
хоз имени Кирова, где председателем тов. 
Вагин. Здесь из 13 сенокосилок подготов, 
лено к  работе 8. из 10 конных граблей от. 
ре^юнтировано 3, Правление колхоза не 
обеспечивает правильной организации тру
да на заготовке кормов.

Крайне плохо ведут комплексную меха
низацию заготовки кормов в обслужзва. 
емьгх колхозах Кривошеинская и Рыбалов. 
ская МТС. В Рыбаловской и Кривошеин. 
свой МТС имеется 74 тракторных агрегата 
для сенокошения, а на косовице трав ис
пользуются лишь немногие. Новые стого. 
метатели до сих пор находятся на усадь
бах МТС.

В КриБошеинской МТС крайне велики 
простои техники. Отдельные тракторы сто
ят на «техуходе» по 7 —  8 дней. Как 
правило, разоб(ранная машина на ночь, а 
иногда и по нескольку дней остается без 
присмотра. Например, в тракторной брига, 
де тов. Альшевского один из тракторов 
простоял на «техуходе» 20 дней.

Все это тормозит ход работ на заготовке 
кормов в районе.

В. ФЕДОРОВ.

Дополнительная оплата пастухам и дояркам
Правления ряда колхозов зоны Томской «Заветы Ильича», где председателем кол-

МТС применяют дополнительную оплату 
пастпам. За каждый ки.топрамм надоенно
го молока пастуху выплачивается 5 копе.

а за каждый килограмм молока, надо
енного сверх плана, —  10 копеек.

В ко.дхозе «1-е Мая», например, за .май 
выплачено пастухам по 280— 300 рублей 
дополнительной оплаты. В 13 колхозах 
зоны МТС всем пастухам вышдачеяа до
полнительная оштата. Только в колхозе

юза тов. Хомяков, не применяют дополни
тельную оплату пастухам.

Правления почти всех колхозов решили 
также дополнительно выплачивать дояркам 
за каждый килограмм надоенного молока 
по 2 копейки, а за каждый килограмм 
молока, надоенного сверх плана, по 5 ко
пеек.

А. РАССТРИГИН. 
главный зоотехнии Томской МТС.

НА ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

На фермах колхоза «Фундамент социализма», Шиловского района, Рязан
ской области, трудится семья потомственных животноводов Корнечихиных.

Глава семьи колхозный пастух Степан Фатеевич около 20 лет проработал 
в  колхозном производстве.

Его дочь Прасковья Степановна Корнечихина с 1932 по 1941 год работала 
дояркой. В 1939 году была участницей Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки и награждена Большой золотой медалью. В 1940 году ее показатели бы
ли ОД1ШМИ из лучших в стране: на каждую корову она надоила по 7.542 кило
грамма молока. ____

По путевке комсомола Прасковья Корнечихина была направлена учиться в 
сельскохозяйственный техникум. Сейчас она заведует овцеводческой и птицевод
ческой фермами колхоза.

Доярками работают ее сестры Мария, Анна и Екатерина. Они также пере
довики сельскохозяйственного производства.

Мария Степановна была участницей выставки в 1954 году и награждена 
Малой золотой медалью, она — участница выставки и в этом году.

Старший сын Корнечихина Иван Степанович работает в колхозе конюхом, 
а младший — Василий — ветеринарным фельдшером.

На животноводческих фермах трудится и третье поколение этой семьи: 
Александр. Иван и Мария Алешкины.

Указом Президиума Верховного Совета СССР от I I  июня 1955 года члены 
семьи Корнечихиных за безупречную и плодотворную работу по развитию обще- 
ствеиного ясивотноводства колхоза и за д(хггижение в течение ряда лет высоких 
показателей награждены орденами и медалями.

На днях члены семьи Корнечихиных прибыли в Москву на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку.

На снимке; семья Корнечихиных на площада Механизации.
(Фотохроника TACCV

Пропаганда передового onbima 
силосования кормов
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В ЭТОМ ГОДУ В СВЯЗИ С резита расшире, 
нием посевов кукурузы размефы заготовок 
силоса в колхозах и совхозах страны на
много увеличиваются. Вот почему посе
щающие выставку экскурсии животноводов 
с большим вниманием изучают передовой 
опыт си.досования кормов.

Денные сведения пол>^аюг посетители 
в зале «Кукуруза» павильона «Животно
водство».

—  Каждые сто килограммов силоей из 
початков кукурузы, —  рассказывают экс
курсоводы, —  превращаются при откорме 
свиней в восемь килограммов мяса ж са.та. 
Гектар кукурузы при урожае зеленой мас
сы н початков в 800 центнеров может 
прокормить в течение года пять коров с 
удоем в 3.000 килограммов молока.

Посетителей знакомят с техникой кон
сервирования кормов. Внимание экскур. 
сайтов обращают на то, что початки в 
стадии молочно-восковой спе-лости необю. 
лимо собирать до наступления заморозков. 
При закладке в траншеи их измельчают, 
утрамбовывают, покрывают деревянными 
щитами или толем, укрывают слоем гли. 
ны. а затем земли, ж соломешыми матами.

На стенде представлены рисунки силос
ных сооружений, показаны отдельные про
цессы силосования. (Соседние стенды рас
крывают опыт колхозов Московской, 
Свердловской, Минской и других областей, 
где умелым использованием силоса подня
ли продуктивность животноводства.

Со строительством силосных сооружении

экскурсантов знакомят в павильоне 
«Строительные материалы». Здесь в виде 
макетов и плакатов представлены силос
ные траншеи и башни нескольких типов.

Простейшим хранилищем является яма. 
облицованная глино-хворостяяыы плетнем. 
Поверхность ее покрывается тонким с.юем 
особо приготовленного глиняного раствора. 
В таких траншеях можно силосовать не 
только зеленую массу, но и початки ку
курузы. Для районов, богатых лесом, тран
шеи и ямы предлагают облицовывать тол. 
стыми досками, причем пространство меж
ду ними и грунтом заполнять мятой гли
ной.

Макеты дают также представление о си. 
лосных траншеях и ямах, облицованных 
бутом, кирпичом, железобетонными пли
тами. Строителям рекомендуют учитывать 
уровень грунтовых вод: он всегда должен 
быть ниже дна сооружения не менее чем 
на по.таетра.

В колхозах Минусинск(хго района, Крас
ноярского края, получили распространение 
так называемые «силосные блоки», состоя, 
щие из 6— 8 полубашен под общей кров
лей. Полубашни располагаются в два ряда 
и соединяются с коровником крытыдт теп. 
лым коридором. По нему корма доставляют 
по подвесной дороге. Хранплпща минусин
ского типа вызывают большой интерес^ у 
колхозников и работников совхозов Сиби
ри, Урала и севервых областей.

(ТАСС).
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Быстрее внедрять опыт участников ВСХВ
в колхозное производство

В нынешнем году мне посчастливнл'ось 
побывать в Москве, экскурсантом на Все
союзной сельскохозяйственной выставке. 
С захватывающим интересом осматривали 
мы чудесные павильоны выставки, бога
тейшие экспонаты, свидетельствующие о 
плодотворной борьбе тружеников советской 
деревни за дальнейший подъем сельского 
хозяйства.

Я, работник молочно-товарной фермы, 
в первую очередь наиболее подробно по
знакомилась с экспонатами павильона 
крупного рогатого скота. Экспонаты эти 
поистине замечательны.

Вот, например, стенд «Холмогорская 
порода». Скот этой породы широко рас
пространен в северных и центральных 
областях нашей страны. Продуктивность 
его исключительно высока. Животноводы 
сельхозартели «Новая жизнь», Холмогор
ского района, Архангельской об.тасти, на
доили в 1954 году от каждой коровы 
этой породы по 4.943 килограмма моло
ка.

С интересом ознако'мились мы с мате
риалами, характеризующими крутгный ро
гатый скот ярославской породы. Этот 
скот хорошо приспособлен к любым кли
матическим условиям, неприхотлив к кор
мам. 5.014 килограммов молока в год на 
фуражную корову —  таких показателей 
добился в прошлом году совхоз «Больше
вик», Люби.м€кого района, Ярославской 
области.

Исключительно ценные качества имеет 
скот красной степной породы, широко 
распространенный на юге европейской ча
сти нашей страны, в Средней Азии и во 
многих районах Сибири. Доярка М. П. 
Сардак, работающая в колхозе имени Ста
лина, Больше-Токмакского района, Запо
рожской области, надоила в прошлом го
ду на каждую корову этой породы по 
5.303 килограмма молока.

Познакомились мы с экспонатами пере
довых колхозов и совхозов страны, вы
ращивающих скот астраханской, сим
ментальской, костромской, бурой латвпй. 
ской и казахской белоголовой пород. Жи
вотные этих пород дают от 3.500 до 
6.000 и более кялограююв молока в год.

Общее восхищение участников и экс
курсантов выставки вызвали экспонаты

племсовхоза «Тагил», Дзержинского рай
она, Свердловской области. Животные та
гильской породы, выведенные недавно пу
тем скрещивания помесей местного ураль
ского скота с Х0.1 М0ТОРСКПМ скотом,, дают 
более 4.000 килограммов молока за одну 
лактацию. Они хорошо поддаются акк.ти- 
матизации, легко переносят сибирские 
морозы. Скот этой породы с каждым го
дом все шире распространяется по колхо
зам Свердловской, Челябинской, Омской, 
Кемеровской, Новосибирской и других об
ластей Сибирп.

Будучи на выставке, я особенно ясно 
поняла необходимость и важность улуч
шения породности стада молочного скота 
в нашем колхозе для повышения его про
дуктивности. Нужно наконец отрешить
ся от пустой болтовни по этому поводу, 
не теряя времени приобрести на развод 
коров лучших пород, закупить быков- 
производителей костромской, симменталь
ской или тагильской nopovi для улучше
ния скота .местной породы. Большую по
мощь в этом деле должна оказать наше!! 
сельхозартели и всем другим ко.тхозам об
ласти областная «Заготжпвконтора». Ра
ботникам конторы необходимо наладить 
тесную связь с передовыми хозяйствами 
страны, организовать закупку скота на 
развод, вести это дело в плановом поряд
ке.

Многое из того, что мы видели на вы
ставке, можно уже сейчас применить и в 
нашем колхозе. Необходимо только до 
конца изжить недооценку животноводст
ва. Вредно сказывается у нас на развитии 
молочного животноводства нежелание 
скармливать скоту необходимое количество 
концентратов и других высокопитатель
ных кормов. Многие члены правления, 
например, считают, что если мы будем 
скармливать коровам большее количество 
зерна, то расходы на молочно-товарную 
ферму не будут перекрываттля дохо-дата 
от нее. Это неверное мнение. В колхозе 
имени Сталина, Больше-Тотаакского рай
она, Запорожской области, коровам, имею
щим живой вес 600 ки.чограымов, в зим
нее вре.мя скармливается за сутки по 10 
килограммов сена, 3 килограмма моркови, 
35 килограммов свеклы, 25 килограммов 
кукурузного силоса, 9 килограммов кон
центратов, 40 граммов мела, 110

граммов трпкальцийфосфата. Вволю дает
ся соль-лизунец. Корова Красотка, кото
рую кормят по такому рацдону, дает 
здесь более 8.000 килограммов молока в 
год. Доярка тов. Сардак рассказывает:

—  Заттхаты на молочно-товарную фер
му у нас благодаря высокому надою моло
ка ежегодно перекрываются доходами в 
полтора— д̂ва раза.

В нашем колхозе за последнее время 
несколько ул^'чшилось кормление молоч
ного скота. В летнее время мы стали да
вать животным на голову по 14 литров 
барды, по 15 килограммов зеленой мас
сы. На зеленку с 12 по 20 нюня скаши
вали озимую рожь. О йчас косим клевер, 
скоро начнем скармливать зеленую мас
су овса с горохом. Суточные удои на каж
дую корову сейча)с соста.вляют по 10 —
12 vTHTpoB.

Это, конечно, не предел. Прш1еняя 
опыт ^^частников выставки, можно значи
тельно улучшить эти показатели. В пе
редовых хозяйствах страны доярки, на
пример, обеспечивают увеличение на
доев благодаря тщательному уходу за вы
менем коров. Положительно сказывает
ся на продуктивности животных подмы
вание вымени водой, подогретой до 40 
градусов, а также припарки вымени. В 
нашем колхозе, к сежалению, эго пока не 
применяется. Правление колхоза до сих 
пор не хочет удовлетворпть просьбу 
доярок о том, чтобы устаноБпть в летнем 
лагере котел для подогрева воды.

Во всех передовых хозяйствах, экспо
наты которых представлены на выставке, 
в летний период применяется загонная 
круглосуточная пастьба со строгим рас
порядком дня. В нашем колхозе загонная 
круглосуточная пастьба также организо
вана и дает положительные результаты. 
Однако не все еще доведено до конца. 
Пастбища на 5 клеток мы разбили, а 
котлованы для поения коров на двух 
участках не выкопали. Сейчас приходит
ся делать длительные перегоны скота 
для того, чтобы напоить его. Из-за этого 
у нас в июне по сравнению с маем зна
чительно снизились удои. Правление кол
хоза и дирекция МТС не хотят организо
вать копку котлованов.

На выставке нынче демонстрируются 
5 воров (КОСТРОМСКОЙ породы учебно-опыт

ного хозяйства Костромского сельскохо
зяйственного институ'та. Пх удои —  
б— 7 тысяч килограммов молока в год. 
Важнейшим условием высокой продуктив- 
яости скота на этой ферме является при
менение здесь двухпромежуточного распо
рядка дня. Зимой нынешнего года мы 
также применяла у себя на ферме такой 
распорядок. Он положительно сказался на 
продуктивности скота. К сожалению, это 
дело мы так же, как и многое другое, не 
дове.1л  до конца. Правление колхоза зача
стую не обеспечивало своевременную под
возку кормов на ферму, и мы вынужде
ны были ломать установленный распоря
док. Необходимо добиться того, чтобы 
этот распорядок был действительно внед
рен в производство.

Следует заняться, наконец, механиза
цией животноводческих помещений. 
Опыт участников выставки показывает, 
что механизация доения и поения живот
ных не только облегчает труд животно
водов, но и помогает им успешнее бороть
ся за увеличение надоев молока.

В нашем колхозе есть все возможности 
для механизации трудоемких процессов в 
животноводстве. Имеется типовой коров
ник, можно найти и средства на приоб
ретение подвесной дорогл, автопоилок, 
кормозапарника и автодоилок. Необходимо 
только желание членов првления опера
тивнее решить этот вопрос.

Уезжая со Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки, каждый из нас горел 
желанием как можно быстрее применить 
полученные знания на практпческой ра
боте. Необходимо, чтобы горя^тее желание 
широко внедрять в производство опыт 
участников выставки появилось, нако
нец, и у членов правления. Тогда дела у 
нас пойдут значительно лучше.

За 9 месяцев нынешнего хозяйственно
го года доярки нашей фермы надоили на 
корову по 1.300 килограммов молока. 
Если нам удастся правильно применить 
хоть немногое из того, что я узнала на 
выставке, мы с успехом сможем получить 
в этом году более 2.000 килограммов мо
лока от каждой коровы.

0 . КРАМСКАЯ, 
заведующая молочно-товарной фермой 

колхоза «Путь социализма», Томского 
района.
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Повышать роль партийных 
организаций в борьбе 

за технический прогресс
Рабочие, инженерно-технические работ, 

ники и служащие томских шромышленных 
предп|риятий активно включились во все
народное движенне sa технический про, 
пресс промышленности. Это —  адкое сви. 
детельство растущей сознательности масс, 
готовности советских людей отдать все бо. 
гатство своих творческих сил дальнейше
му развитию экономики нашего государст
ва.

Во главе борьбы коллективов предприя. 
тий за технический прогресс идут партий, 
ные организации.

Томский гофком. райкомы naipniH и пер
вичные па(ртиицые организации стали ча
ще обсуждать на пленумах и заседаниях 
бюро, на партийных собраниях вопросы 
технического прогресса, глубже вникать в 
эконоыяку предцриятий. заботливее выра, 
щивать кадры новаторов производства, 
лучше <№уществлять контроль деятельно, 
сти админнстрацпи, помогать хозяйствш. 
ным руководителям решать сложные тех
нические вопросы.

Коллектив карандашной фабрики под 
руководством партийной организации мно
го поработал над изысканием новых мето
дов обработки древесины. На фабрике вве
дена новая технология распиловки древеси. 
ны пилами со сйлющенным зубом, дающая 
возможность увеличить процент полезного 
выхода карандашной дощечки и умень. 
шить отход кедровой древесины.

Большой экономический эффект дает 
разработанный на фабрике безоииловочный 
метод, он экопомнт ценную древесину, 
увеличивает выпуск дощечки на 25 про
центов.

Немалый опыт в борьбе за технический 
пропресс накопили коммунисты заводов ре
жущих инструментов, резиновой обуви н 
ряда других предприятий.

Коммунисты завода режущих инструмен. 
тов мобилизуют коллектив на ^шорную 
борьбу за технический прогресс, использо. 
ванне вгнутренннх резервов дальнейшего 
роста пропзводитсльности труда, на борьбу 
с браком и другого рода потерями в про, 
изводстве. Коллектив завода добился в те
кущей пятилетке роста производительности 
труда на 82 процента, гари снижении се. 
бестонмости сравнимой шродукциа на 38 
процентов.

Большую тюль в борьбе за технический 
прогресс на предприятиях выполняют це
ховые партийные организации и партий
ные rpiTJHH. Многие партийные группы и 
цеховые парторганизации за последнее 
время улучшили свою работу.

Штамповочный цех завода «Сибэлектро. 
мотор» в апреле и мае 1955 года значи
тельно ухудшил свою работу, не выпол
нил государственных заданий. В це
хе до 10 человек не выполняли норм вы. 
работки, на прессовом участке и ротороза- 
ливке ослабла организация производства и 
труда рабочих. По инициативе партийной 
организации неудовлетворительная работа 
цеха была обсуждена на открытом пар
тийном собрании и на производственных 
совещаниях. Были разработаны меры по 
улучшению работы цеха, организовано со, 
циалистическое соревнование между уча
стками и рабочими. Ротороваливочное отде-' 
ление было укреплено руководящими кад. 
рами. На прессовом участке более |рацио- 
нально распределили рабочих по сменам, 
провели ряд технологических мер, кото, 
гые позволили повысить производитель, 
ность труда. Технологи цеха решили зада, 
чу механизации сборки роторных вырубок, 
с успехом опробовали и применили пнев
матические подушки для статорных штам. 
пов и ряд других нововведений. Все это 
сказалось на работе цеха. В июне цех 
перевыполнил производственный план. 
Успешно справились с заданиями участ
ки, руководимые мастерами коммуниста
ми тт. Алтуховым, Са41иным и Баяновой.
В цехе все рабочие стали выполнять нор. 
мы выработки, более 50 рабочих выпол
няют их на 150 и более процентов.

Вместе с тем некоторые партийные ор
ганизации еще мало уделяют внимания 
вопросам повышения производительности 
труда, технического прогресса. Ирошедшяе 
в коллективах собрания, посвященные об. 
суждению Обращения участников Всесоюз. 
ного совещания работников промышленно, 
сти, и состоявшийся недавно третий пле
нум горкома КПСС вскрыли серьезные не
достатки в руководстве делом техническо. 
го прогресса предприятий.

Многие партийные организации слабо 
решают вопросы перспективного развития 
предприятий, недостаточно осуществляют 
контроль за проведением в жизнь органи
зационно-технических мероприятий. Горком 
и райкомы партии иногда еще не вникают 
глубоко в деятельность многих предприя
тий и поэтому своевременно не направля
ют борьбу партийных организаций этах 
предприятий за всемерное повышение гаро- •

изэодительности труда, за высокопроизво
дительное использование техники. Только 
этим можно объяснить невыполнение 
в- июне государственного п.тана девятью 
цредгариятиями, в том числе подшип
никовым заводом, электромеханическим, 
хлебозаводом. кондитС|РСкой фабрикой.

Подшипниковый завод, например, еще 
в начале года стал ухудшать свою работу. 
Однако ни Вокзальный райком, ни горком 
КПСС детально не разобрались в причинах 
неудовлетворительной работы завода, не 
помогли партийной организации добиться 
ритмичной работы предгариятия. улучшить 
технико-экономические показатели.

Долго мирится с пеудовлетворительной 
работой хлебозавода и кондите1рскон фаб. 
рнки Куйбышевский райком КПСС. Хлебо
завод за последнее время установил много 
высокопроизводительного оборудования. Од
нако завод на протяжении ряда лет не 
справляется с госуда!ретвенным планом. 
Производительность труда на этом пред
приятии непрефывно падает й состав.шет 
83 процента к уровню 1951 года. Партии, 
ная организация неудовлетворительно осу, 
ществляет контроль за хозяйственной доя. 
тельностью гаредприятия, плохо организу
ет соревнование, запустила массово-поли
тическую работу в коллективе.

На кондитерской фабрике еще в 19,54 
году введена в аксплоатацию высокопроиз
водительная машина для глазировки шо
коладных конфет, установлен автомат по 
производству ириса «Золотой ключик» и 
ряд других машин, обеспечивающих резкое 
повышение производительности труда ра
бочих. Однако из-за плохой организации 
производства производительность труда в 
1954 году оставалась на уровне 1951 ю . 
да, а в настоящее время превышает этот 
У1РОвень всего на 17,4 процента.

Добиться безусловного выполнения каж. 
дым предприятием производственных пла
нов, ритмичной работы —  неотложная 
задача гощкома, райкомов партии, первпч. 
ных пагртийных организации и партийных 
групп.

В решении задач технического прогрес. 
са большую роль призваны сыпрать техни
ческие советы и бюро рациона.тизации и 
изобретательства предприятий. Многие из 
них за последнее время оживили свою ра
боту. В работе технических советов и бю. 
ро рационализации и изобретательства 
участвуют ученые, инженеры, новаторы 
производства. К сожалению, некоторые 
партийные организации еще слабо напраз. 
ляют работу технических советов и бри. 
зов. мало уделяют внимания вопросам ра
ционализации и изобретательства, недоста
точно обобщают и распространяют опыт 
новаторов производства. В числе их парт, 
организации шпалопропиточного завода, 
лесоперевалочного комбината.

Неакк^тратно рассматриваются и медлен, 
но внедряются в производство рационалл- 
заторские предложения на подшипниковом 
и электромеханическом заводах, очень ела. 
бо поставлена работа с рационали
заторами в предпрнятнях местной и коопе. 
ративной щюмьппленноети. Не всегда во
время приходят на помощь новаторам про
изводства райкомы КПСС и первичные 
партийные организации.

Важнейшая задача партийных органп. 
заций —  взять под неослабный контроль 
рассмотрение и внедрение предложений и 
изобретений новаторов производства, шире 
пропагандировать и внедрять передовой 
опыт в борьбе за технический прогресс.

Необходимо устранить недостатки в тех
нической пропаганде. Технический про. 
пресс немыслим без повышения квали(Г1И- 
кации. технических знаний рабочих, ин
женерно-технических и руководящих кад. 
ров.

Задача партийных организаций —  по
вседневно заботиться о повышении техни. 
ческого уровня кадров, помогать им овла
девать порученным делом.

Чтобы быстрее преодолеть недостатки и 
быстрее двинуть вперед дело технического 
прогресса, необходимо повысить роль и от
ветственность партийных организаций в 
деле обобщения всего нового и внедрения 
его в производство. Каждый коммунист 
должен быть активным борцом за техни
ческий прогресс.

Партийные организации Томска имзют 
опыт руководства массами в борьбе за 
технический прогресс. Задача состоит в 
том. чтобы этот ценный опыт обобщать, 
распространять и делать достоянием каж
дой парторганизации, каждого коммуниста. 
Это поможет коллективам предп1пиятцй 
быстрее выполнить намеченные мероприл. 
тйя по дальнейшему техническому про. 
грессу и на этой основе .досрочно выпо.т. 
ннть задания пятого пятилетнего плана.

Я. НУРЛОВ,
заместитель заведующего промышленно

транспортным отделом Томского 
горкома КПСС.

Вскрывать и использовать резервы роста производительности
труда на каждом рабочем месте

*  ☆

Резервы цеха

Семинар руководителей агитколлективов
Куйбышевский райком КПСС провел 

семинар руководителей агитколлективов 
первичных партийных о-рганизаций. С 
докладом о мерах улучшения работы агит
коллективов по разъяснению задач, постав
ленных ПК КПСС и Советом Министров 
СССР по дальнейшему развитию промыш
ленности, выступил заведующий промыш

ленно-транспортным отделом райко-ма 
тов. Бородин.

Руководители агитколлективов партор
ганизаций Госбанка тов, Чернова, приста
ни— тов. Вигалок и заместитель секретаря 
парторганизации швейной фабрики 5 
тов. Беляева рассказали об опыте руковод
ства массово-политической работы среди 
трудящихся.

Лекторское объединение в леспромхозе
В этом году В Зырянском ;геспромхозе 

организовано лектпфсков объединение, в 
которое входят 15 инженеров, техников, 
учителей, медицинских работников и т. д. 
^Ьены объединения подготовили и прочли 
для лесозаготовителей ряд лекций и до. 
кладов на политические и естественно-на. 
учные темы. Так. директор леспромхоза 
тов. Пикифпров перед рабочими Бихтуиль- 
ского и Торбинского лесозаготовительных 
пунктов выступил е лекцией «Социали
стическая дисциплина труда —  важней, 
шее условие выполнения пятого пятилет

него плана». Учитель Торбинской школы 
тов. Андреев прочел лекцию «Наука о 
развитии жизни на земле», учительница 
тов. Игнатова —  об использовании атом
ной энергии в народном хозяйстве. С лек
цией «О международном положении» на 
лесозаготовительных пунктах выступил 
секретарь партбюро леспромхоза тов. Анто. 
ненко.

Регулярно выступают с до-кладами и 
лекциями заместитель директора леспром
хоза но политической части тов. Игнатов, 
врач тов, Яковлева и другие.

В своем Обращении участники Всесоюз
ного совещания (работников промышленно, 
сти призывают нас усилить борьбу за но. 
ный ающныц подъем всей нашей промыш. 
лецности.

Вместе с внедрением п освоением новой 
техники надо лучше использовать имею, 
щееся оборудование. В каждом цехе, на 
каждом участке есть резервы, иополЕ^ва- 
ние которых будет способствовать увели
чению выпуска продукции, дальнейшему 
повышению производительности труда.

У  пас, в ремонтно-механическом цехе, 
проделана некотоц)ая работа по улучшению 
техн1гческого состояния оборудования, наи
более полного его использова-иия, по ме
ханизации тяжелых н трудоемких процес. 
сов. Так, 5 TOKaipHo-винторезных станков 
бы.ти переведены с гла-дкоременной пере
дачи на текстропную, что значительно 
увеличило мощность станков. Одиовремен. 
но на этих станках бьио увеличено число 
оборотов шпинделя.

Раньше в сварочное отделение детали 
доставлялись вручную или на ручной те
лежке, на что привлекались все подсобные 
рабочие и часть станочников. Сейчас из 
цеха в сварочное отделение проложена 
рельсовая дорога, в сварочном отделении 
установлен электроподъемник. Теперь для 
перевертывания тяжелых деталей доста. 
точно одного человека. Проложена рельсо. 
вая дорога из цеха в складу металла. На 
многих станках, в связи с переводом на 
повышенные режимы резания, усилены 
фундаменты. Крупногабаритные стайки 
слрушшрованы с целью обслуживания 
их краном.

Многие рабочие цеха внесли предложе
ния. направлелные на улучшение состоя, 
ння оборудования и наведение порядка на 
рабочих местах. Токари тт. Рулев, Рого
жин. Шевцов и другие внесли предложе. 
нпе, которое намного упростило и 
облегчило работу при обработке глубоких 
отверстий и содействовало повышению 
производительности труда. Расточник тов. 
Григорьев предложил изготовить плаваю
щий патрон для регулируемых разверток, 
что позволяет заменить трудоемкую опера
цию по расточке отверстий более простой.

Я работаю на зуборезном участке. Сей. 
час у нас все зуборезные станки сгрулпи. 
рованы в 0.1Н0 место, что позволяет одно
временно обслуживать четыре станка.

Опыт работы показывает, что даже ма. 
ленькие изменения на рабочем месте иног_ 
да помогают значительно улучшить рабо
ту. Раньше у нас тумбочки с инструмен
том и сменными шестерням стояли как 
поца.1о. сменные шестерни лежали без оп. 
редменного порядка, п подчас трудно было 
найти нужную. Все это долгое время счи. 
талось в порядке вещей. Внимательно об
думав свою работу, мы рассортировали 
-имеющиеся шестерни, добавили недостаю
щие. заменили изношенные. Сейчас у пас 
для каждого вида шестерен имеется своя 
пирамида-т^’мбочка. Время на наладку зна
чительно сократилось.

Я предложил изменить конструкцию 
крепления заготовки на зуборезных стан
ках. Прежняя конструкция не обеспечиза. 
ла требуемой жесткости юрепления. Сейчас 
заготовка крсшЕтся прочно, повысллась 
производительность труда.

В цехе улучшились условия труда. Про. 
изведен настил пола деревянной шашкой 
(прежде пол был цементный), оборудована 
дяпевая, поставлены шкафы для одежды.

Все это позволило поднять производи
тельность труда в цехе. За 5 месяцев ны. 
нешнего года производительность труда по 
сравнению с тем же периодом 1954 года 
возросла на 10,G процента.

Но сделанное нами далеко не исчер
пывает. возможностей цеха. Цех распола
гает большими резервами, использование 
которых позволит резко увеличить произ
водительность труда. А пока рост произво. 
дительноети груда в цехе не обгоняет 
рост заработной платы. Известно, что про. 
изводство не может двигаться вперед, если 
рост производительности труда не опережа. 
ет рост заработной платы.
‘ Цех работает неритмично, себестоимость 
продукции высока, а качество ее оставляет 
желать иного лучшего.

Следует сказать, что оборудование 
цехе используется далеко не на полную 
мощность. Нередко высокопроизводитель. 
ные станки подолгу простаивают. Тов^рпо. 
винторезный станок долгое время работал 
пе на полную мощность, а сейчас уже 
2 месяца находится в ремонте. Каза. 
л{м̂ ь бы, что это вызовет законное беспо. 
койство у администрации цеха и руково
дителей участка, и они позаботятся об ус. 
корении ремонта. Однако создавшееся поло, 
жение не тревожит руководителей. Группа 
слесарей не может закончить ремонт из-за 
отсутствия деталей. Но ни начальник пер. 
вого отделения тов. Белокопытов, ни на
чальник цеха тов. Путинцев не обеспечи
вают ремонтников всем необходимым для 
успешного завершения ремонта.

Не на полную мощность используется 
токарно-карусельный станок. Из трех суп. 
портов работает только один. Этот суппорт 
должен использоваться только на расточке, 
его же используют для обработки наруж
ного диаметра и подрезки торца, в резуль
тате чего суппорт быстро изнашивается. 
На станке нет ускоренных ходов суппор. 
тов, нет автоматического подъема траверс, 
а для того, чтобы поднять траверсу вруч
ную. требуется много времени.

Несколько лет бездействует очень цен
ный зубошлифовадьный станок. Его за. 
пуск позволил бы изготовлять шестерни 
высокого качества, что, в свою очередь, 
повысило бы качество ремонта станков. 
Ни администрация завода, ни руководство 
цеха не принимают решительных мер к 
освоению и запуску этого станка.

В прошлом году цех организовал узловой 
ремонт ковочных машин. Узлы машин ком. 
плектовались в цехе, замена их произво
дилась до ремонта и во время ремонта. Эго 
значительно ускоряло ремонт ковочных ма
шин. Сейчас это ценное начинание забы
то. Но ни главного механика завода тов. 
Бо(рисенко, ни администрацию цеха это нс 
тревожит.

Подготовка производства в цехе ведется 
неудовлетворительно. План до мастеров 
смен доводится несвоевременно, зачастую 
на восьмой— девятый день с начала меся
ца. Рабочие тоже не всегда своевремен. 
но получают задания. Это приводит к про
стоям. Потери рабочего времени достигают 
иногда 1,5— 2 часов в смену. Начальник 
цеха тов. Путинцев и начальник произ. 
водства тов. Войтович мало занимаются 
улучшением подготовки п|Х)изводст. 
ва. Плохо организовано снабжение режу- 
-Щпм инструментом. Цеху необходимы на
садные торцовые фрезы со вставными зуб. 
цами из твердого сплава. Зуборезный ин
струмент (червячные фрезы и долбяки) по. 
ступает без учета потребностей.

П пехе еще немало трудоемких опера
ций. До сих пор вальцовка производится 
вручную. Транспортировка деталей на 
ск,дад и в термическое отделение произво
дится на тележках. Это отрывает почти 
всех подсобных рабочих, зачастую заготов
ки подносят к станкам сами станочники.

По условиям работы (ремонтно-механнче. 
екий цех должен иметь широкий ассорти, 
мент профилей и марок металла. }1о очень 
часто цех распо.дагает всего 4— 5 щ)офп- 
лями. Это приводит к непроизводительному 
расходу металла, много времени уходит па 
перековку, на съем лишних припус
ков. Это увеличивает стоимость деталей.

Качество бронзового литья, изготовляе
мого па заводе, очень низкое, в результа
те много деталей идет в брак.

Все эти недостатки наносят огромный 

ущерб производству, препятствуют даль

нейшему (РОСТУ произво.тительности труда, 

снижают качество продукции и удорожают 

ее себестоимость. Устранение недостатков 

явится мощным (Резервом в деле улучше. 

ПИЯ всех технико-экономических показа

телей работы цеха. Об этом должны пом. 

нить и руководители и весь коллектив: 

мы должны активно бороться за устране

ние этих недостатков.
П. КОЛБАС.

зуборезчик ремонтно-механического
цеха подшипникового завода, депутат 

Верховного Совета РСФСР,

По прилаеру Ануфриевой
Работникам швейной промышленности 

страны известно имя работницы Можай
ской швейной фабрики тов. Ануфриевой, 
как инициатора движения за овладение 
несколькими операциями. По ее примеру 
стали работать и у нас на томской швей
ной фабрике № 5. Сейчас почти каждая 
работница конвейера зюжет выполнять 
по нескольку смежных операций.

Яо методу Ануфриевой работаю и я. В 
этом деле мне большую помощь оказал 
весь коллектив, так как каждая работни
ца стремится научить соседку по конвей
еру тому, чез1у научилась сама. Но осо
бую помощь нам, работницам фабрики, 
оказывает инструктор по освоению метода 
А1гуфриевой Галина Бушланова. Благодаря 
всему этому я  освоила 38 опефаций и 
научилась работать на специальной ма
шине. Теперь я могу заменить при необ
ходимости много работниц, занятых на 
конвейере. Мне установили седьмой раз
ряд.

В нашем коллективе сложилась и ук
репилась хорошая произво11ств€Пная друж
ба. Помогать отстающим, добиваться высо
кой выработки стало традицией передо
вых людей фабрики. Как и другие работ
ницы, я стараюсь передать свои знания, 
свой метод работы подругам по работе. 
За короткий период я  научила работать

по-новому тт. Матвиенко, Е>"нгурову, Чер. 
нову, К^ташеву и других. Каждая из них 
сейчас может вызюлнять более чем но де
сяти операций.

Многие убедились в том, какую огром
ную пользу принесло это движение, ши
роко развернувшееся на фабрике. Оно 
способствовало повышению квалификации 
многих работниц, снижению затрат вре
мени на каждой операции и poi^ry произ
водительности т[)уда. Я, как и многие 
другие швеи, стала ежедневно намного 
перевыполнять норму вырабо'гки и благо
даря этому на шесть месяцев досрочно 
выполнила свою пятилетнюю норму. За 
высокие показатели в груде и отличное 
качество выполняемой работы я удостоена 
почетного звания «лучшая швея».

Коллектив нашей фабрики досрочно за
вершил пятый пятилетнип план. Но это 
не успокоило нас. Мы, обсудив Обращение 
участников Всесоюзного совещания работ
ников промышленности, с новой силой 
развернули социалистическое со1ювнова- 
пие за увеличение съёма изделий с каж
дого квадратного мет1)а щюизводствен- 
ной площади, за досрочное выполнение 
плана 1955 года.

В. КЛИМОВА, 
швея томской швейной фабрики № 5.

Томский завод режущих инструментов.
На снимке: М. В. Питерский — бригадир слесарной бригады по ремонту 

оборудования цеха сверл. Бригада, ноторой он руководит, своевременно и высо
кокачественно ремонтирует станки и выполняет сменные эадания на 160—170 
процентов. Тов. Питерский досрочно выполнил пятилегнюю норму и работает в р
счет 1958 года. Фото Ф. Хитриневича.

Р езультат творческой л\Ь1СЛИ
Успешно решить задачи, поставленные 

перед рабочими, иЕженерно-техническими 
работниками и служащими в Обращении 
Всесоюзного согвещания работников про
мышленности, можно только тогда, когда 
кaЖvIый из нас на своем рабочем месте 
будет изыскивать резервы дальнейшего 
повышения производительности труда, 
снижения себестоимости продукции, улуч
шения ее качества, когда каждый рабо
чий будет трудиться творчески.

Мне не раз приходилось убеждаться в 
том, что неиспользованные производствен
ные резервы имеются на каждом рабочем 
месте, у каждого станка. Вот один из 
примеров.

Безопплочный станок в цехе предназ
начен для рубки чурочки. Чурочка дви
жется по транспортерам двумя потоками 
или ручьями. Слесарь тов. Байгу.тов за
дался целью увеличить производитель
ность станка. После того, как Байгулов 
сконструировал ряд приспособлений, ему 
удалось установить третий транспортер. 
Теперь движение чурочки производится 
тремя р^*чью[И. Производительность стан
ка увеличилась на 33 процента.

Но этим не были исчерпаны возможно
сти улучшения работы станка. Он часто 
останавливался на ремонт, не было 
устойчивой наладки. Слесарь тов. Радчен
ко долго искал причину. Наконед, ему 
удалось установить, что подшипники н 
сальниковые муфты быстро изнашиваются 
и выходят из строя из-за того, что гид
равлический насос станка работает на 
твердом сцеплении. Замена жесткого сце
пления мягким позволила почти полно
стью устранить простой станка и ис
пользовать его на полную мощность.

Кое-что и мне удалось сделать для 
улучшения использования оборудования. 
В цехе по 2— 3 раза за смену останавли
вался циркулярно-де1>евообрабатывающий 
станок. Чтобы его снова запустить, тре
бовалось 30— 40 минут. Я давно пригля
дывался к станку, изучал принцип его 
работы. Мне удалось найти причину по
стоянных простоев машины. Дело в том, 
что в подающем механизме добавочный 
палец был надставной н поэтому часто 
выходил из строя. Я предложил заменить 
надставной палец цилиндрическим валом. 
Это предложение позволило лучше огрегу- 
лизровать взаимодействие частей подаю
щего механизма, а стало быть —  увели
чить срок службы втулочной шестерни,

которая раньше быстро выходила из 
строя. Простои станка прекратились.

Ленточный транспортер использовался 
только на одной операции —  доставлял 
бракованную чурочку-шашку из лесопиль
ного цеха в бункер, который расположен 
рядом с делительн1>ЕМ цехом. В то же вре
мя чурочку, предназначенную для даль
нейшей обработки, приходилось доставлять 
вручную. На этой работе было занято 
4 человека. Я предложил на транспортере 
установить передвижной металлический 
бункер, при помощи которого можно по
очередно транспортировать и годную и 
бракованную чурочку. В результате сни
зилась трудоемкость на этой операции, 
высвободилось три человека, повысилась 
производительность труда.

Иногда даже незначительное усовер- 
шенствованле позволяет значительно 
улучшить работу. У циркулярно-двух
пильного станка одна деревянная деталь 
—  «дощечка», —  постоянно двигаясь по 
столу станка, быстро изнашивала крышку 
стола. Уходило много времени, чтобы 
реставрировать крышку или изготовить 
новую. Часты были простои. Я решил 
вставить в крышку стола стальные про
кладки. Это позволило продлить срок 
службы деталщ сократить простои и не- ■ 
производительные расходы.

Я мне и моим товарищам удалось сде
лать кое-что по дальнейшему совершен
ствованию производства. Но сде.тано еще 
очень мало. В цехе имеется широкое поле 
деятельности для рационализаторов, боль
шие возможности для развития творче
ской мысли. Достаточно сказать, что у 
нас еще далеко не полностью изжит руч
ной труд, не всегда полностью использует
ся оборудование, слабо развита малая 
механизация. В цехе много первоочеред
ных, нерешенных технических вопрос()в, 
на решение которых должна быть на
правлена творческая энергия рабочих, ин
женерно-технических работников. Так, 
необходимо в ближайшее вре.чя механизи
ровать подачу отходов древесины в ^ко
тельную, транспортировку железных обод
ков для упаковки ящиков.

Все это позволит значительно увели
чить съём продукции с каждой единицы 
оборудования.

А. ДАНИЛИН, 
слесарь делительного цеха Томской 

карандашной фабрики.

ПовЫшатЬ ре^кимЫ резания 
металла

Важным резервом производства является 
широкое внедрение скоростных режимов 
обработки металла. Применение скорост
ных методов с целью дальнейшего повы
шения производительности груда особен
но важно в ремонтных и инстр^ТЕенталь- 
ных цехах, где сосредоточено значитель
ное количество универсальных токарных, 
фрезерных, CTporavibHbix, шлифовальных 
станков, а производство является иелко^ 
серийным и требует частых переналадок, 
разнообразных режимов обработки дета
лей.

Практика показывает, что рабочие, по
стоянно применяющие скоростные прие
мы обработки, намного перевыполняют 
зацашЕя, досрочно выполняют заказы. В 
нашем цехе токари тт. Буданов, Василь
ев, Брюхов, умело чередуя скоростное и 
силовое резание, выполняют ежемесячно 
но две— две с половиной нормы.

Между тем, далеко не все рабочие цеха 
систематически изыскивают максималь
ные скорости и подачи при обработке раз
личных деталей, неполностью использу
ют оборудование.

Два года назад в цехе было подхвачено 
новаторское начинание токаря Средне- 
волжского станкостроительного завода Ва
силия Колесова, создавшего резец такой 
геометрии, которая позволяла резко уве
личить подачи при токарной обработке. 
Для того, 'гтобы успешно применять сило
вое резание в цехе, нужно было модерни
зировать ряд станков, укрепить фунда- 
,мент, а также необходимо было позабо
титься об изготовлении специальных рез
цов и об их заточке.

В цехе первое время много говорили о 
внедрении нового метода, намечали ме
роприятия, но ничего не было сделано. 
Руководители цеха объясняли это тем, 
что в мелкосерийных цехах силовое реза
ние применяться не может, а если и мо
жет, то только в очень редких случаях.

В настоящее время на некоторых стан- 
ках рабочие не могут применять скорост
ные режимы обработки, так как станки 
слабо закреплены, н при увеличении по
дачи или числа оборота шпинделя полу
чается вибрация. До сих пор в цехе не
где заточить резец конструкции Колесова, 
не решен вопрос централизованной заточ
ки резцов.

При.ченение скоростных режимов обра
ботки требует от рабочего определенных 
знаний, квалификацпп. В цехе есть нема
ло высококвалифицированных опытных 
рабочих, но методы и приемы их труда 
не ЯВ.1 ЯЮТСЯ достоянием всего коллектива. 
Обмен передовым опытом в цехе не орга
низован. В результате отдельные токари 
и хотели бы пелользовать в своей работе 
скоростное и силовое резание, но не мо
гут, не знают, как это сделать.

Еще хуже обстоит дело с внедрением 
скоростных режимов обработки на (фрезер
ных п шлифовальных станках.

Шлифование в цехе производится чи
стовыми камнями. Это исключает возмож. 
поеть ускорить иглифование за счет при
менения крупнозернистых кругов. Уско
рить шлифование детали можно за счет 
уве.тичения скорости обработки, а это в 
свою очередь требует усовершенствования 
отдельных станков. Но ни начальник це
ха, ни технолог не желают заниматься 
решением этой задачи.

Ско1Юстники предоставлены самим себе, 
не чувствуют поддержки со стороны руко
водителей цеха. ^

Необходимо добиться, чтобы все рабо^Р 
чие изыскивали новые пути повышения 
производительности труда, постоянно бо
ролись за увеличение съема продукции с 
единицы оборудования. А руководители 
цеха должны всемерно поддерживать пере, 
довые начинания.

А. ПИРОГОВ.
токарь инструментального цеха Томского 

завода режущих инструментов.
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Организовать круглогодовой откорм свиней
в каждом колхозе

из ОПЫТА УЧАСТНИКОВ 
всхв

По 20 поросят 
от свиноматки

Свинаркой колхоза вмени Кирова я ра_ 
ботаю с 1949 года. За это время много уз. 
нала нового, научилась выращивать здоро, 
вых повюсят.

В первый год дела у меня шли плохо. 
Объяснялось ЭТУ) отсутствием элементар
ных условий на ферме. П только на треть
ем году работы мне удалось сделать не
который шаг впереа. Начала я е подбора 
свиноматок, так как от этого зависит по
лучение большего приплода поросят. Бра
ла, главным образом, молодых евлнов от 
хорошо удшганных свиноматок, улучшила 
ва ними уход и кормление.

Правление укрупненного колхоза имени 
Кирова вскоре щшобрело двух аряков се
верной сибирской породы. Это помогло до. 
биться более высокого приплода —  в тот 
год я получила по 16 поросят от каждой 
свиноматки.

В 1952 году правление колхоза купило 
еще двух хряков и два свиноматки север, 
ной сибирской п<чк)ды. Уход за свиномат
ками был поручен мне. Я обрадовалась. 
Теперь можно было по-настоящему браться 
за улучшение качественного состава пого. 
ловья свиней. Работать становилось инте
реснее. II я  старалась преодолеть трудно
сти, а их бьио немало.

Зимой 1952 —  1953 годов на ферме не 
оказалось витаминных ко<рмов. Специали
сты посоветовали запаривать сосновую 
хвою и этот настой давать свиноматкам. Я 
так и делала: свежую хвою мелко рубн.та 
в корыте, затем заливала теплой водой и 
давала хорошенько настояться. Потом от
варом хвои заливала корм. Это дало хоро
шие результаты. Поросята родились здоро
выми и росли хорошо. В этом году я полу
чила и вырастила по 19 поросят от каж
дой из 9 свиноматок.

С прошлого года условия работы резко 
изменились в лучшую сторону —  свиньи 
были переведены в новый типовой свинар
ник. Здесь работать стало гораздо легче. 
В свинарнике имеется хо(рошо оборудован
ная кухня е кормозапарником, корнемой- 
кой. силосорезкой, картофелемялкой и кор
нерезкой. Был создан запас витаминных, 
и минеральных кормов. Все это помогло 
мне получить по двадцать поросят от каж
дой свиноматки. Две свиноматки северной 
сибирской породы опоросились за год по 
три раза п принесли по И  поросят в каж. 
дом опоросе.

Большой приплод требует, чтобы у сви
номаток было много молока. Поэтому на 
кормление свиноматок я обращаю особое 
внимание. В зимнее время они получают 
достаточное количество грубых и сочных 
кормов. Летом, кроме зеленой травы, что 
они иоедают на пастбище, дополнительно 
скармливаю каждой свиноматке по 3 —  4 
ки.тограмма картофеля л по 500 граммов 
концентратов. Если у свиноматки много 
поросят, а молока не хватает, добавляю в 
ее суточный рацион до 5 литров о&рата.

Работа колхозных свинарок почетна и 
ответственна. Мы должны сделать наши 
свинофермы высокотоварными, высокодо
ходными, давать государству все больше 
высококачественного свиного мяса. Сделаю 
все от меня .зависящее, чтобы в нынешнем 
году добиться еще лучших успехов в своей 
работе.

В, СИРК,
свинарка колхоза имени Кирова. Бак- 

чарсиого района.

☆  ☆

Нан мы организовали отнорм. свиней
Рассказ заведующей свинофермой колхоза имени Хрущева, 

Пышкино-Троицкого района, шов. П. Неймане
Решения партии и правительства о 

подъеме сельскохозяйственного производст
ва 0ТК4)ЫЛИ широкую дорогу для развития 
скороспелой отрасли животноводства —  
свиноводства.

Наша ферма при наличии в среднем 
40— 50 свиноматок еле-еле давала в про
шлые годы колхозу 20— 25 тысяч 
рублей дохода в год. II это было вполне 
законо-мерно при том порядке ведения дел, 
который у нас существовал. Откормом 
свиней колхоз не занимался, поросят 
продавал.

Совсем по-иному мы взглянули на 
свою работу после сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Почему мы должны продавать поросят, а 
не заниматься их выращиванием и откор. 
мом? Разве для этого в колхозе нет воз
можностей? Есть такие возможности, но 
лежат они под спудом. R колхозники на 
одном из общих собраний решили круто 
повернуть дело, по-настоящему заняться 
откормом свиней.

Начали мы это дело с правильной орга
низации воспроизводства стада. Решили от 
каждой свиноматки получать не менее 
12 поросят с таким расчетом, чтобы 
лучших из них вырастить для откорма.

Правление подобрало на Ферму добросо
вестных колхозниц, которые с большой 
ответственностью взялись за дело. Это да- 
.70 свои результаты. К концу прошлого го
да было получено от каждой свиноматки 
по 11,8 поросенка, поголовье свиней на 
фе1)ме с 300 увеличилось до 670 голов. 
За год мы откормили 108 свилей и сдали 
государству около 130 центнеров свини
ны. Денежный .доход от свинофермы увели.* 
чнлея в 5 раз. А главное, мы создали ба. 
зу для более шюрокой организации откор
мочного свиноводства в этом году.

Сейчас на ферме 73 свиноматки. Реше
но в нынешнем году от каждой из них по
лучить по 16 поросят, подготовить для от
корма в 1956 году 500—-'600 голов сви
ней, а нынче откормить и сдать государ
ству 350— 400 голов свиней.

В колхозе создана прочная кормовая ба
за для выполнения намеченного плана.

Колхоз имеет достаточное количество зер
нофуража, корнеклубнеплодов и других 
кормов. В первом квартале этого года ш  
сдали 85 откормочников ветчинной н по- 
лусальной кондиций. Вес каждой головы 
составил, примерно, 115 —  120 кило
граммов. Небольшой вес. Нам надо дово
дить его до 140— 150 килограммов, за 
что мы сейчас и боремся.

Первую партию свиней откармливали в 
условиях зимнего содержания. Среднесу
точный рацион животного состо
ял из 6 —  7 килограммов картофеля. 
2 —  2.5 килограмма концентратов, плюс 
ш ш с. грубые корма. Такой рапион обес
печивал среднесуточный привес откормоч. 
ликов по 600 —  700 граммов на голову. 
Для производства одного килограмма свл. 
НИНЫ мы затрачивали, примерно, 4,85 —  
5,2 кормовых единицы.

Сейчас на откарме стоят 45 свиней. В 
основном адя откорма используем траву, 
зеленку гороха и овса, немного концентра
тов. За последнее время .добились средне- 
суточного привеса в 700— 800 граммов 
на каждую голову. Скоро эту партию свг. 
ней сдадим в счет геюпоставок л ирода- 
дим в госзакупки.

Нынче организуем откорм свиней в те
чение всего года. Кормовая база создается 
прочная. В несколько ipas расширены посе
вы кукурузы, увеличена площадь посадки 
картофеля, тзтрнелса и других культур.

Силос из початков кукурузы в мелочно, 
восковой спелости, достаточное количество 
корнеплодов, сн.'госа из стеблей кукурузы, 
зернофуража —  замечательная база 
организации откорма свиней.

Резко улучшатся условия содержания 
животных и труда свинарок. Строится но. 
вый свинарник, где трудоемкие рабо
ты по уходу за животными будут механп. 
зированы. Правление приобрело несколько 
кармоприготовительных машин.

i\lH не пожалеем ни сил, ни труда, что
бы по-настоящему организовать круглого
довой отко'рм свиней и дать государству 
как можно больше высококачественной 
свинины.

для

Важный резерв увеличения 
производства свинины

До нынешнего года правление колхоза 
не уделяло серьезного внимания откорму 
свиней. Большая часть поросят продава
лась на сторону. Специально откормочных 
групп не было. Свиней государству сда
вали низкой упитанности. Поэтому свино
водческая ферма была малодоходной.

После постановления январского Плену
ма ЦК КПСС -мы резко из.менллн свое от
ношение к развитию свиноводства. На 
свиноферме были соз.даны две откормоч. 
ные группы, eefriae на откорме находит
ся до 150 голов. Колхоз уже снял партию 
свиней с откорма и сдал их государству 
весом от 100 до 230 килограммов каж
дая. К К0 Н1ГУ года мы решили сдать по 
одной тонне свинины на калчтую свино
матку.

Чтобы получить такое количество сви
ного мяса, нам предстоит откормить в 
течение года 600 CBiraefl живым весом по 
120— 150 килограммов каждую. Качест
венный откорм свиней у нас будет итти, 
главным образом, за счет кастрированных 
свинок, поскольку это дает возможность 
добиваться быстрого прнвеса.

Кастрацию свинок мы начали приме
нять с прошлого года, но первый опыт 
был весьма неудачным. Часть кастриро
ванных свинок пала, а остальные не да
ли положительного эффекта в откорме. 
Объяснялось это тем, что кастрация сви-

За действенную, творческую связь 
ученых с производством

Ученые Томска внесли немалый вклад 
в развитие советской науки, оказывают 
большую помощь народному хозяйству. До-' 
статочно сказать, что только в прошлом 
году ученые университета, политехниче
ского института, электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного тран
спорта выполнили 350 научно-исследова
тельских работ. Среди этих |работ есть 
немало таких, которые имеют ^льшое на
роднохозяйственное значение.

Однако при огромных возможностях на. 
ших институтов размах научно-иссладова. 
тельской работы мог бы быть значительно 
шире. План научно-иссле.довательских ра. 
бот за 1954 год в университете выполнен 
на 90 процентов, в электромеханическом 
институте инжене(ров железнодорожного 
транспо,рта — на 89, в политехническом—  
на 80 процентов.

II это не случайно. В организации itayn- 
но-исследовательской работы в вузах горо
да из года в год допускаются серьезные 
недостатки. Планы перегружаются мало 
значимыми темами. Существует ничем не- 
оправдываемая обособленность в ведении 
исследований даже на кафедрах, не говоря 
уже о факультетах. Физики, химики, ма
тематики университета работают, напри, 
мер. совершенно изолированно друг от дру
га. Отдел теоретической физики физико- 
технического института работает в отры
ве от лабораторий, изучающих диэлектри
ческие а оптические свойства твер.1ых 
тел.

В политехническом институте слабо ве
лась научно-исследовательская работа на 
кафедрах физики, химии, технологии ма
шиностроения и некоторых других. Прешо- 
даватели геолого-разведочного факультета 
тт. Удода, Андреев, Федоров, Коряков на 
протяжении ряда лет не вели никакой 
научной работы.

Очень слабо в вузах ра-спространяется 
опыт комплексных исследований. Б уни.

верситете. например, в 1954 году велись 
исследования по 264 темам, из них лишь 
21 тема была связана с комплексными ра. 
ботами. Это говорит о том, что коллс-ктив- 
ньге формы научной работы, обьпдно спо
собствующие быстрейшему ее завершению, 
не в почете в вузах нашего города.

В планах научно-исследовательских ра. 
бот допускаются частые изменения: одни 
темы в течение года исключаются, другие 
вносятся. В университете в течение года 
было снято с плана по разным причинам 
30 тем.

Патриотический долг ученых города —  
своим творческим трудом, новыми научны, 
ми открытиями способствовать дальнейше. 
му укреплению могущества и процзет.шля 
социалистической Родины. Развитие совет, 
ской науки немыслимо вне связи с прак
тикой. Многие ученые нашей области за 
последнее время значительно укренлли 
свои связи с работниками промышленности 
и сельского хозяйства, стали ближе к за
просам П11)оизводства. Так. давняя связь 
существует у геологов университета с гео. 
логическими предприятиями Сибири. В 
1954 году учеными геолого-географиче
ского факультета вьгаолнено 15 работ чо 
договорам с этими предприятиями. В 1954 
году учеными политехнического института 
выполнялись работы по 26 договорам о 
творческом содружестве с рядом предприя. 
тий и производственных организаций Том
ска, Новоснби1)ска, Оталинска, П1>окопьец- 
ска и других городов. В этих работах при. 
ни.чали участие ученые восьми факульте. 
тов института. Учеными электромеханнче. 
СКОРО института инженеров железнодорож
ного транспорта одна треть всех работ вы. 
поднялась в творческом содружестве с ра
ботниками Томской железной дороги.

П все же в организации содружества ра. 
ботников науки и производства имеются 
крупные недостатки. Факты свидетель
ствуют об ослаблении внимания не

нок проводилась плохо, не был надлежащ 
щим образом организован уход за ними.

В этом году мы организовали дело по- 
иному. К кастрации свинок приступаем, 
когда им испо.тняется 4 месяца. Во время 
кассации на рану накладываем трех- 
слойные швы: на брюшину, на мышцу и 
на кожу, причем на брюшину и на мыш
цу накладываем шов из кетчуга, а вожу 
зашиваем шелковой нитью. Таким обра
зом нынче кастрировано 56 свинок в 
четырехмесячноы возрасте. Все они живы 
и хорошо растут. Спустя пять дней пос
ле кастрации, cbiihkh стали давать хоро
ший лрпвес —  от 500 до 800 граммов 
на голову. По нашим расчетам выходит, 
что кастрщюванная свинка весом в 40 
килограммов может за 3 месяца достиг
нуть веса до 100 килограммов.

Организуя откорм кастрированных сви
нок, колхоз полупит дополнительно сотни 
центнеров высококачественной свинины. 
По нашим подсчетам, от этого мы получим 
в течение года дополнительно 52.500 
рублей.

М. САЛАМАТОВ, 
председатель колхоза имени Микояна, 

Бакчарского района.
Н. МЕЗЕНЦЕВА,

зоотехник Галкинской МТС в колхозе 
имени Микояна,

которых научных работников к этому 
важному делу. Энеюгетическии факультет 
политехнического института в прошлом 
имел постоянные и плодотворные связи е 
производством, но к 1954 году растерял 
эти связи. ото|рва.1ся от производства. В 
1954 году он не имел ни одного договора 
о содружестве е производством и выполнял 
лишь две хоздоговорные работы.

Бюро Томского обкома КПСС, обсу
див недавно работу парткома Том
ского политехнического института и 
•рассмотрев в сцязи с эитм науч
ную деятельность института. сде.тало вы. 
вод. что творческое содружество научных 
работников политехнического института е 
производством организовано плохо. Коанро. 
ля за осуществлением его со стороны на
учного отдела нет. Организация работ по 
тво;рческому содружеству с Кузбассом лу
щена на самотек. Ученые института плохо 
помогают работникам лесной нромышлец. 
ности.

Опыт показывает, что творческое еодру. 
жество работников науки и П1роизводства 
дает наибольшие результаты как для про. 
изволства, так и для науки топа, когда 
оно не ограничивается пределами помощи 
производству в решении частных теку.
ЩИХ вопросов ПР̂ )ИЗВОДСТВеННОЙ ЖИЗ
НИ, а когда совместные усилия ученых и 
производственников направляются на ре
шение узловых вопросов, коренных пер. 
спективных проблем.

У ученых же Томска творческое содру
жество с 1ЩЮИЗВ0ДСТВПМ все еще пока со. 
средоточивается главным образом на 
решении частных технических вопросов, 
проведении небольших исследовании. 
Об этом красноречиво свидетельству
ют, например, выполнявшиеся в политех
ническом институте работы «Восстанов
ление ПРОСТОГО сигнала на пункте город, 
ской триантуляции», «Анализ грунта из 
скважин и шурфов» и другие. Таких работ 
и им поюбны.х можно было бы назвать 
много и в университете, и в физико-техни
ческом институте, и в Томском электроме
ханическом институте инженеров железно
дорожного транспорта.

Подчас помощь производству со стороны 
отдельных кафедр сводится только к

----------  в  О Р А Ш Ж Е Р Е Л З :  ----------

Б О Т А . В . И . Ч . Е С К О Г О  С  Л  Д, А.

22 июня в оранжереях Томско. 
го ботанического сада произошло 
большое событие ~  зацвела маг
нолия. Распространены магнолии 
в тропических и субтрогшческих 
странах. Магнолии культивируют
ся у нас в субтропических районах 
Крыма и Кавказа. Наше расте
ние — магнолия крупноцветная — 
родом из Флориды (Северная Аме
рика).

В оранжереях магнолия цветет 
очень редко.

В оранжерею ботанического са
да маг1юлии привез из Казани 
профессор П. Н. Крылов в 1885 
году. За 70 лет деревца выросли 
до размера 4 метров, но ни 
разу не цвели.

В 1954 году магнолии бы. 
ли высажены из кадок в 
грунт, при этом были внесе
ны минеральные удобрения.
Зимой 1955 года было еще 
добавлено удобрение, и ре
зультаты сказались: впервые 
в Сибири цветет магнолия!

Немало интересного могут 
видеть в эти дни посетители 
в оранжереях сада. Вот не. 
далеко от магнолии — дере
во с Шаровидной кроной из 
крупных кожистых, зубчатых 
листьев, с небольшими яр
кожелтыми плодами прият
ного сладко-кислого вкуса.
Это — мушмула. В этой же 
оранжерее зреют скрытые 
под густой зеленью плоды 
персика.

В другой оранжерее под 
пологом крупных красиво 
изрезанных листьев висят 
грозди зреющего винограда.
Здесь же на змееобразном 
стебле кактуса «Царицы но
чи» с каждым днем увели
чивается в размерах бутон, 
который скоро раскроется в 
крупный ослепительно белый , 
цветок, живущий, к оожале- i  
нию, всего несколько часов.'
На родине это растение цве- 
тет ночью, а у нас — во 
второй половине дня.

В тропическом отделении — 
пьянящий запах ванили. Это 
цветет орхвдея Станхопея тигро
вая. Необычайное впечатление 
производят ее крупные краснова
то-темные. пятнистые цветы, све
шивающиеся из висящих под по
толком корзинок.

А в бассейне буйно разрослись 
гигантская кувшинка и виктория 
Круциана, листья которых уже до
стигли более 1,5 метра в диамет
ре

С. ГУДОШНИКОВ, 
старший научшлй сотрудник 

ботанического сада.

На снимках (сверху вниз): цветок магнолш; плоды мишмулы; созревающий 
\ виноград в теплице сада. Фото Ф. Хитриневича. \

п о  СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ

Еще раз о водопроводе
В августе пуюшлого года в нашей газете 

был опубликован фельетон «Лежачий ка
мень». в котором я>ассказывалоеь о том, 
что жилищно-коммунальный отдел Куйбы
шевского райисполкома г, Томска пфоявля. 
ет равнодушие к нуждам жильцов дома 
iKI 19-а по проспекту имени Ленина.

В этом доме испортился водощювод. 
Вместо того, чтобы его быстро исправить, 
велись длительные пареговоры, от жителей

консультациям и эксперти,зам. Нет сом. 
нения, что все эго необходимо и по
лезно для производства. Но этого згало. 
Пора томским ученым браться за (решение 
крупных научно-технических проблем.

Важнейшим показате.тем в деягельности 
каж.1ого научного учреждения является 
быстрота внедрения в производство закон, 
ченных исследованием научных работ. В 
1954 году университет. Физлко-тедниче. 
ский. политехнический институты, элек. 
тромеханическип институт инженеров же. 
лезнодорожного транспорта внедрили или 
передали для внедрения в производство 
всего 98 HaTi-HHux работ. Это менее одной 
трети выполненных в этом году ими ра
бот. Особенно п.тохо обстоит дело с внед
рением научных работ в политехниче
ском инсти'И'те. В 1953 году из 120 ра
бот здесь внедрены в производство только 
26. в 1954 году из 173 —  20 работ.

Все дело в том, что некоторые научные 
работники считают, что их дело— добить
ся положительных результатов в проведе
нии'опытов, внедрять же в производство 
их научные достижения должен кто-то 
Другой.

Вина за то, что б производство мало 
внедряется научных работ, подчас лежит 
и на руководителях прои.зводства. Эти 
можно подтвердить рядом примеров. Tai», 
по вине работников сельского хозяйст
ва тормозится использование в кол. 
хозах Томского, Бакчарского, Асиновспо- 
го, Туганского и некоторых других районов 
почвенных карт, разработанных почвове. 
дани уннве|рснтета. Тормозится также 
внедрение важной работы по борьбе с сор. 
ными растениями в области. Медлен;ю 
внедряется работа ученых политсхническо. 
п) института по организации планирова. 
ния производства в целях достижения рит
мичности и механизации трудоемких работ 
на Томском электромеханическом заво.де.

Участники недавно закончившегося Все. 
союзного совещания работников промыш. 
ленности обратились ко всем работникам 
промышленности с призывом досрочно ВЫ
ПОЛНИТЬ пятый пятилетний план и госу
дарственный план 1955 года. В Обраще. 
НИИ, принятом на этом совещании, подчер. 
кивается важная роль ученых в деле тех-

отделывались посу.тами.
После выступления газеты водопровод 

был отремонтировал, но плохо, и вскоре 
опять вышел из строя.

Снова начались переговоры о том, кто и 
когда должен ремонтировать водопровод.

Позволительно спросить у заведующего 
жи.тищно-коммунальным отделом Куйбы. 
шевского райисполкома тов. Жигалова: как 
долго они продлятся.

ничеекого прогресса, в разработке актуаль. 
ных научных проблем в помощь практике.

Необходимо добиться решительного улуч. 
шения организации творческого сотруд
ничества ученых с производетвенииками, 
обеспечить быстрейшее внедрение в прон. .̂ 
водство законченных научных работ, рас
ширить связи работников науки с произ. 
водством.

Как показывает опыт, творческое еодру. 
жество науки с производством тогда плодо
творно. когда оно поставлено под постоян. 
нын и действенный контроль общественно, 
сти как на' пропзводстве. так и в вузе и в 
научно-исследовательском учреждении. Не. 
обходимо, чтобы научные отделы наших 
Bj'BOB, партийные, профсоюзные органпза. 
щш больше интересовались деятельностью 
научных коллективов, контролировали вы. 
полненпе договоров о творческом содруже
стве.

К сожалению, ряд партийных орпниза. 
цпи недооценивает всей важности этого де
ла. Разве можно нормальным считать та. 
кой факт, что партком политехнического 
института с 1953 года всего лишь один 
аз, в фев1>алб 1954 года, обсуждал положе
ние дел с творческим содружеством. Да и 
обсуждение этого вопроса прошло без долж. 
ной критики, без глубокого анализа недо
статков в работе ученых.

Участвуя во всенародной борьбе за вы
полнение задач, поставленных партией и 
правительством по дальнейшему развитию 
нашей социалистической промышленности, 
крутому подъему сельского хозяйства, уче. 
ные должны активнее участвовать в реше
нии важнейших, научных и научно-техни. 
ческих проблем, неустанно двигатр науку 
вперед.

Творческое содружество ученых и прак
тиков требует, чтобы ученые быстро от
кликались на нужды и запросы тружани. 
ков промышленности, сельского хозяйства 
и трансиорта. Необходимо немедленно уст. 
ранить серьезные недостатки в организа. 
ции содружества ученых и производствен, 
ников, добиться того, чтобы связь ученых 
с производстБом была постоянной, творче
ской. эффективной.

Л. КОРНИЛОВ.

Письма в редакцию 

Претензия к шефам
Наш КОЛХОЗ имени Парижской Комму, 

ны расположен в одной деревне с конто. 
(РОЙ Пышкино-'Вроицкого леспромхоза. Кол. 
лектив леспромхоза взял над колхозом шеф. 
ство. но, к  сожалению, шефы очень плохо 
выполняют свои обязанности. В мае они 
обещали поставить нам пилораму. Глав
ный инженер леспромхо'за тов. Овсян- 
нтпков сказал, чтобы мы разобрали ее и 
подвезлп к механичес}М1му цеху, а после 
ремонта, десяать, она будет установлена в 
колхозе.

Мы все это сделали, но пилорама до 
сей поры так и стоит возле механического 
цеха. Тов. Овсянников забыл о своем обе
щании.

Дирекция леспромхоза обещала колхозу 
выш татъ и об.т1ЩО(вать две силосные 
траншеи. Траншеи шефы вырыли, причем 
р^оту  произвели недоброкачественно. 06- 
лнцовать же их совсем отказались. Так и 
эту очеяь важную работу не доведи до 
конца.

От такой «помощи» шефов пользы кол
хозу немного.

И. КОРОБЕЙНИКОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Парижской Коммуны. Аси- 
новского района.

Не помогают 
райпромкомбинату

Руководители облэтестпрома еабылж ♦ 
Па(рбигскои райпромкомбинате. Они очень 
редко бывают на предприятии, слабо изу
чают его производственные нужды. Глав
ный инженер облжестпрома тов. Белоборо
дов последний раз был в комбинате в кон. 
це 1951 года. Руководство ком)бБяатом 
облместгрром сводит к  писанию директив 
и распоряжегний. К чему это приводит, по
казывает следующий факт. Не так давно 
в комбинат поступило 110 килограммов 
строительной кошмы. Это было проявле
ние «заботы» облместпрома о предприя
тии. Но в утграшЕенни забыли, что строи
тельную кошму комбинат может изгото
вить сам.

Был и такой ф ^ .  В комбинат прясла- 
ли 18 килограммов деревянных сапожных 
шпилей. Зачем они нужны комбинату, ко
торый работает в ста метрах от тайга’ —  
об этом в облместнроме не подумали.

Снабжая коллектив предприятия ненуж
ными для него материалами, руководители 
облместпрома забывают о главных потреб
ностях комбината. В течение ряда лет мы 
просим прислать пило!раму. но тщетно. Ш . 
лорамы до сих пор нет. Комбинат поль
зуется старой пилорамой, на ремонт кото- 
1рой тратится много тысяч рублей. Комби
нат испытывает недостаток в швейных ма, 
шинах,

с. синякин.

Нужна помощь 
облместпрома

Велики резервы увеличения производ. 
ства Зырянского райпромкомбината. Кол. 
лектив взял обязательство в 1955 году 
выпустить 1.500.000 кирпичей.

В этом году планируем продать колхозам 
в 4 раза больше пиломатериала, чем в 
прошлом году. РайтЕромкомбинат имеет воз. 
можность обеспечить все колхозы оконны. 
ми переплетами и парниковыми рамами.

Коллектив райпромкомбината примет все 
меры к тому, чтобы выполнить свои 
обязательства по расширению пронз. 
водетва строительных материалов. Но в 
этом ему должен оказать помощь облмест- 
промснабсбыт, который пока очень плохо 
обеспечивает райпромкомбинат оборудова
нием. Два года нам планируют дать пило, 
раму е просветом 650 ми.ътиметров. Не да. 
ют нам электромоторов и углового железа 
.тля кирпичного завода. Рельсы, вьгаисан. 
ные в феврале, облместпромснабсбыт до 
сих пор не отгрузил в наш адрес.

А. КУРОЧКИН, 
директор Зырянского райпромкомбината.

Неудачное нововведение
В прошлом году на .тинии Томок —  

Курлек курсировали комфортабельные ав- 
т()бусы «ЗПС-155». Они отходили от Ба. 
зарнои площади, расположенной в центре 
города.

В этом году до установки понтонного 
моста автобаза переправила грузовые так. 
ей для перевозки пассажиров на левый 
берег. Такси возили пассажиров только от 
понтонното моста. Как с временной мерой, 
е этим можно было мириться. Но вот на
ступило лето, понтонный мост давно уста
новили. а пассажиров до сих пор возят в 
грузовых такси, отходящих от понтонного 
моста.

Грузовые такси —  это обыкновенный 
грузовик, кузов которого затянут наглухо 
клеенкой. Пассажиров бывает много. В 
кузове душно и жарко.

Надо наладить работу пассажирского 
транспорта на линии Томск —  Курлек.

В. ИВАНОВ.

Хорошее решение 
без исполнения

Решением горисполкома загпрещено вска
пывать улицы и пед)еулки под огороды. 
Однако отдельные участки некоторых 
улиц а переулков вскопаны и засажены 
ка1Ртофелем и овощами, например, конец 
улицы К. .Маркса, участки вокруг больни. 
цы имени Сибирцева н другие. В некото
рых местах из-за этого подъезд к домам 
затруднен.

И. ТИТОВ.
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прибытие Министра Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова в Шербур

ПАРИЖ, 4 лголя. (ТАСС). Сегодня Пер
вый заместитель Председателя Совета 
Пинисгров л Министр Пностраввых Дел 
СССР В. М. Молотов, возглавлявший Со- 
в ^ к у го  делегацию на юбилейной сессии 
ООН в Сан-Франциско, прибыл на паро
ходе «Куин Элизабет» в Шербур.. В пор
ту Шербура В. М. Молотова и сопровож
дающих его лиц встречали Посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов, ответственные

су-сотрудники советского посольства 
префект города Рене Дижу.

Сегодня же В. М. Молото® и сопровож
дающие еТо лица вылетели в Москву.

На Шербурской аэродроме их провожав 
ли Посол ССЮР во Франции С. А. Вино
градов, ответственные сотрудники совет
ского посольства и су-префелт города 
Рене Дижу.

Пребывание Премьер-Министра Индии Неру 
в Югославии

БЕЛГРАД, 4 июля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Бойа», вчера в первой по- 
Левине дня Премьер-Министр Индии Неру 
в сопровождевпи президента Югославии 
Тито посетил металлургический комбинат 
«Зеница» в Сараево и гидроэлектростан
цию «Ябланица».

В Сараево председатель Народной скуп- 
щпны Боснии и Герцеговины Пуцар дал 
обед в честь Неру.

Во второй половине дня Неру и Тито 
па автомашинах выехали в Мостар, а за
тем в Дубровник, откуда на катере «Яд- 
ранка» они проследуют в Сплит.

Прибытие в Англию советской сельскохозяйственной 
делегации

ЛОНДОН, 4 ВЮ.1Я, (ТАСС). 3 ию.зя в
Англию П1шбыла советская сельскохозяй- 
сттеялая делегация, кото1рая приглашена

газетой «Ньюс кроникл» для изучения 
английских методов сельского хозяйства.

Закрытие советской промышленной выставки 
в Аргентине

БУЭНОС-АЙРЕС, 4 июля. (ТАСС). Вче
ра в Буэнос-Айресе закрылась советская 
промышленная выставка, которая явилась 
свидетельством мощного промышленного 
развития СССР и продемонстрировала 
большие экспортные возможности Совет
ского Союза в торговле с Аргентиной и 
другими странами. Как писала влиятель
ная аргентинская газета «Да эпока», вы
ставка явилась для Аргентины и ее де
довых кругов «окном в современную Рос
сию».

Выставка имела исключительно боль
шой успех, вызвала всеобщий интерес и 
привлекла большое число посетителей, 
которые дали высокую оценку представ
ленным на ней экспонатам. За время ра
боты выставки ее посетили более ста де
легаций промышлешяых предприятий, уч
реждений, организаций и учебных заведе
ний. Всего на выставке побывало около 
2.300 тысяч человек.

Съезд депутатов индийского парламента, 
посвященный положению в Гоа

ДЕЛИ, 4 июля. (ТАСС). Индийское 
информационное бюро передает: 2 июля в 
Мадрасе состоялся съезд представителей 
фракций всех партий, представленных в 
индийском парламенте, на котором было 
принято обращение в цивплжзованнььм на
циям мира с призывом осознать серьез
ность положения в Гоа-'И не оставаться 
молчаливыми свидетелями «позорных 
пыток и методов средневековой инквизи
ции, применяемых португальскими вла
стями в отношении ни в чем не повин
ных мужчин, женпдпн и детей в Гоа».

Положение в Гоа побудило членов пар
ламента «серьезно рассмотреть вопрос о

прямых мерах, необходимых для того, 
чтобы заставить образумиться колониаль
ную державу, лишившуюся уважения 
всех справедливых людей».

Участники съезда приветствовали ге
роические усл-тия участников движения 
пассивного сопротивления, имеющие 
целью обеспечить освобождение л объеди
нение португальских владелий с Индией, 
и выразили «глубокую печаль в связи с 
трагической смертью Амирчанда Гупта, 
который доблестно пожертвовал ж'игньго 
во имя дела освобождения Гоа и объеди
нения Гоа с Индией».

Забастовка докеров Антверпена
БРЮССЕ.ТЬ. 4 июня. (ТАСС). Вторую 

неделю продолжается забастовка 15 тысяч 
докеров Антверпена, борющихся за повы
шение зарплаты и лучшие жизненные ус
ловия. В результате забастовки работа в 
Антверпенском порту полноспъю парализо, 
вана. Несмотря на неоднократное обраще
ние антверпенских докеров к руководству 
профсоюзов с призывом о поддержке их 
борьбы, эти профсоюзы, руководимые пра
выми лидерами, попрежнему направляют 
свои усилия на срыв забастовки.

Портовые власти со своей стороны так. 
же принимают все мары к срыву забастов
ки докеров.

Вчера забастовочный комитет опублико. 
вал манифест, в котором обсуждаются ме
роприятия властей, направлепные на срыв

забастовки докеров, в частности, решение 
губернатора провинции о посылке войск в 
порт и по.тицейскйй приказ бурго1гистра 
города. В манифесте содержится требова
ние немедленной отмены этих решений.

Бастующим докерам оказывают поддерж. 
ку рабочие различных предприятий Бель
гии и голландские докеры. Так, решение 
об ̂ оказании бастующим докарам финансо. 
вой и другой помощи принял профсоюзный 
комитет крупнейших в стране сталелитзй. 
ных заводов ко5гаании «Угрэ-Мариэй». В 
знак солидарности с антверпенскими доке
рами докеры бельгийского порта Остенде и 
голландского порта Роттердам отказывают, 
ся разпружать суда, приходящие к  ним из 
Антверпенского порта.

Прекращение забастовки английских докеров и грузчиков
Раскольнические действия правых лидеров БКТ

ЛОНДОН, 4 июля. (ТАСС). Под нажи
мом руководства Объединенного профсою
за докеров и грузчиков сегодня 18 тыс. 
докеров в шеста крупнейших портах 
Англии, бастовавшие в течение шести не
дель, вб1рнулись на работу, не добившись 
удовлетво(рения своего основного требова. 
ния —  полного признания портовой адми
нистрацией права этого профсоюза вести 
переговоры по вопросам заработной платы 
и условий труда в пяти северных портах 
— Ливерпуле, Беркенхеде, Гаретоне, Ман- 
честегре и Гул.те (в Лондонском порту ад
министрация признает этот профсоюз). Ру
ководство профсоюза заняло соглашатель
скую, ко.трллющуюся позицию. Как отме
чалось в прогрессивной печати, забастовка 
продолжалась такое длительное время 
только благодаря стойкости и солидарно
сти рядовых членов профсоюза.

Генсовет Бритаяскотч) конгресса тред- 
юнионов, исключивший в прошлом году 
Объединенный профсоюз докеров и грузчи

ков из состава БКТ, при виде размаха 
забастовки согласился восстановить его 
в БКТ, однако на условии, что он отдаст 
10 тыс. своих членов профсоюзу транс
портных и неквалифицированных рабо
чих. Этим маневром генсовет стремился 
поддержать профсоюз транспортных и не
квалифицированных рабочих, руководство 
которого занимает реакционную позицию 
и всегда поддерживает лидеров из БЕТ, 
и ослабить позиции профсоюза докеров и 
грузчиков. Руководство последнего покор
но приняло решение генсовета, за кото
рым не замедлило последовать требование 
о превращении забастовки. Это требова
ние также было поддержано руководством 
профсоюза, которое призвало своих чле
нов выйти на работу, пригрозив, что в 
случае неповиновения исполком профсою
за выйдет в отставку.

Таким образом, лидеры БКТ не только 
не поддержали бастующих, но, напротив, 
выступили в роли раскольников проф
союзного движения.

Репрессии за участие в работе Всемирной Ассамблеи Мира
ЛОНДОН, 4 июля. (ТАСС). По сообще

ниям печати, руководство местной оргааи. 
зации лейбористской партии в Хебден- 
Ройде (Йоркшир) исключило из партии из. 
вестного в Йоркшире лейбористского дея
теля Фредерика Баркера за то, что он 
присутствовал на Всемирной Ассамблее 
Мира в Хельсинки в качестве делегата ме
стного комитета борьбы за мир. Руковод

ство местной организации лейбористской 
партии также предложило ему выйти из 
окружного совета Западного Йоркшира и 
городского окружного совета Хебден-Ройда, 
в которые оя был избран в качестве пред
ставителя лейбористской партии. Фредерик 
Баркер был членом лейбористской партии 
более 30 лет.

Обвинительное заключение по делу об убийстве 
помощника начальника генерального штаба 

сирийской армии
БЕЙРУТ, 4 июля. (ТАСС). Сирийские 

газеты опубликовали текст обвинитель
ного заключения военного прокурора по 
делу об убийстве помощника начальника 
генерального штаба сирийской армии пол
ковника Аднана Малики. Как указывает
ся в обвинительном заключении, материа
лы следствия свидетельствуют о том, что 
убийство Малики было подготовлено руко
водством национально-социальной партии, 
в частности, председателем этой партии 
Жоржем Абдель Маспхом.

Из материалов следствия явствует, что 
лидеры национально-социальной партии 
создали широкую шпионскую сеть, уста
новили связь с американсЬим посольством 
в Сирии и передавали ему секретные 
данные, а также готовили государствен
ный переворот с целью вовлечь Сирию в 
агрессивный блок на Среднем Востоке.

Материалы следствия показали, что 
национально-социальная партия была 
также связана с английской и француз
ской разведк-ами.

Американская печать о воздушном параде 
в Москве

НЬЮ-ЙОРК. 4 июля. (ТА(Х). Все газеты 
публикуют на видном месте сообщения о 
воздушном параде в Москве в День Воздуш
ного Флота ОСХЗР, а  также сообщения о 
реакции министерства обороны США и вы
сказывания бывшего министра авиации 
Сайминттона.

Газета «Нью-Йорк геральд трлбюн» опу
бликовала на первой полосе сообщенне 
агентства Юнайтед Пресс, в котором гово
рится: «Во время этой величайшей в ис
тории советской авиации демонстрации 
силы на,.! столицей пронеслись истребители 
двух новых типов, а также реактивные 
бомбардировщики дальнего действия».

В другом сообщении агентство Юнайтед 
Пресс передает из Вашингтона, что амеря. 
канское министерогво обо1роны не высту. 
пило гожа с комментариями, однако его 
представитель указал, что у него, возмож
но, найдется, что сказать в дальнейшем, 
после анализа информации о параде в Мо.

Бывший министр авиации США Сай- 
мингтон заявил: «Сейчас ясно, что мы ут
ратили часть того гошюдства в воздухе, 
которое, как мы считали, принадлежало 
нам в прошлом».

Газета «Дейли ныос» дала сообщения о 
воздушном параде под самыми крупными 
заголовками. Газета «Дейли миррор» опу
бликовала их на менее видном месте.

Московский корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Даниэль в статье, напечатан, 
ной на первой полосе, подробно описывает 
парад, указывая, что показ одной модели 
реактивного транспортного самолета, «ка
залось. свидетельствовал о том, что Совет
ский Союз намного обогнал Соединенные 
Штаты в конструировании и производстве 
(реактивных пассажирских самолетов. Сое
диненным Штатам еще предстоит испы. 
тать в полете свой первый реактивный 
пассажирский самолет».

Корреспондент агентства Юнайтед Пресс 
Кеннет Бродней передал подробное описа
ние парада, характеризуя его как «вели
чайшую демонстрацию мощи в истории со. 
ветекпх военно-воздушных сил».

«Эта сенсационная демонстрация. —  
пишет Бродней. —  явилась предупрежде
нием, что Россия, возможно, догнала, а 
пожалуй, и перегнала Соединенные Штаты 
во многих областях конструирования со
временных самолетов».

Английская печать о Дне Воздушного Флота СССР
ЛОНДОН, 4 июля. (ТАСС). Английскм 

печать уделяет много ваимания сообще
ниям о воздушном параде в Москве в 
День Воздушного Флота. Газеты проявля
ют большой интерес в раз.тачным типам 
самолетов, особенно реажтив|Ных, которые 
были продемонстрированы.

Корреспондент газеты «Ньюс крояжкл» 
отмечает, что был устроен такой показ

самолетов, который захватал врасплох 
иностранных наблюдателей.

Жан Блерио, генеральный казначей 
международной авяацион-ной федерации, 
который присутствовал на параде, заяв!ил 
в разговоре по телефону с корреспонден
том газеты «Дейли мейл»: «Я никогда не 
видал такой внушительной демонстрации 
воздушной мощи».

Сессия совета западноевропейского союза
ПАРИЖ. 4 июля. (ТАСС). По сообщению 

агентства Франс Пресс, сегодня в Страс. 
бурге открылась сессия совета западно
европейского союза, созданного на О'снове 
царижских соглашений о вооружении Гер
мании. В западноевропейский союз входят 
семь стран —  Франция, Англия, Италия, 
Бельгия, Голландия, Люксембург и Запад, 
ная Германия. Один из главных пунктов 
повестки дня сессии касается саарской 
проблемы, в частности, условий проведе
ния референдума в Сааре, назначения ев

ропейского комиссара в Сааре и т. д. Как 
указывает газета «Франс-суар». в настоя
щее время между членами западноевропей
ского союза существуют разногласия, В то 
время, как представители Западной Герма
нии требуют, чтобы европейским комисса. 
ром в Сааре был назначен представитель 
скандинавских стран, англичане добивают
ся назначения своего представителя. Фран. 
ция не заняла до сих пор определенной по.

Происки американского империализма 
на Среднем Востоке

ТЕГЕРАН. 5 июля. (ТАСС). Газета «Эт. 
техаде меляль» пишет, что мероприятия 
Советского Союза, направленные на «ук
репление дружественных отношений и раз
витие экономических связей между Совет
ским Союзом и Ираном, вызвали беспо
койство в американских кругах в Тегера, 
не...». По словам газеты «Ажаньг» «дол
жностные лица США сообщили иранскому 
правительству, что если оно согласится 
примкнуть к средне-восточному военному 
пакту, то американское правительство бу
дет предоставлять ежегодно правительству 
Ирана помощь в размере 34 миллионов 
долларов.

Однако, как стало известно. —  заявля. 
ет газета, —  правительство Ала не согла
силось на это и считает, что нейтралитет 
и дружба со всеми странами гораздо доро
же долларов». Газета напоминает слова 
премьер-министра Ирана о том, что «при- 
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соединением к ирако-турецкому пакту мы 
вызовем недовольство всех арабских стран 
и особенно недовольство нашего соседа —  
Советского Союза».

Однако, указывает газета, в самом пра
вительстве Ирана и вне его есть люди, ко
торые проводят усиленную деятельность за 
присоединение Ирана к указанному пакту.

Газета «Толу», со своей стороны, отме
чает, что «в настоящее время, проводит
ся активная деятельность, чтобы добиться 
от Ирана согласия присоединиться к  ту . 
рецко-иракскому союзу».

Газета «Посте Техран» пишет, что в 
скором времени в Турцию для официаль. 
ных переговоров по вопросу о присоедияе. 
НИИ Пакистана к турецко-иракскому сою. 
зу прибудут представители пакистанского 
И иракского правительств. Они будут об
суждать также вопрос о приглашении Ира
на присоединиться к  этому союзу.

Ш ахматный мат ч СССР—США
В третьем туре Международного 

шахматного матча СССР— США закончи
лись только две партии.

Гроссмейстер Смыслов в превосходном 
стиле выиграл у чемпиО'На США Бисгай- 
е»ра. Партия Решевскин— Ботвинник пос
ле недолгой позиционной борьбы закончи

лась вничью. Остальные встречи отложе
ны.

Таким образом пока счет матча 14:4 в 
пользу советокпх шахматистов. Шесть 
партий остались незаконченными.

(ТАСС).

У Ш Е Л Ы Е  Р У Е И

На спиике: члены авиамодельного кружка при Томской областной c r a i r ^  
юных техников. Слева направо: Надя Сувернева, Валентин^Аз^ов, Володя Ito* 
лач и Володя Тимофеев со своими авиамоделями- —Фото Ф. Хигриневича.

Белоснежный корабль сверкает на солн
це свежей краской. Кажется, что сейчас 
он двинется вперед, разрезая водную 
гладь. И ребята, притихнув, любуются 
кораблем. Смотря на них, понимаешь, что 
они видят перед собой не просто модель, 
сделанную их руками, а мечтают о боль
ших, настоящих кораблях, которые, быть 
может, придется им строить.

Много труда затратили члены кружка 
судомоделистов при областной станции 
юных техников, готовя эту модель грузо
пассажирского судна и другие модели. По
стройка модели судна —  очень кропотли. 
вал работа, требующая разнообразных тру. 
довых навыков, умения производить рас
четы. хорошо чертить.

Комната, где занимаются судомоделисты, 
заставлена верстаками, станками. Сейчас 
здесь работает несколько школьников. 
Один из них —  Саша Коган с сосредото
ченным видом рассматривает чертежи и 
переносит их на длинный лист фанеры. 
Затем он будет выпиливать детали для 
надстроек корабля. Рядом —  Уфимов Во
лодя зака.нчпвает оснастку модели подвод
ной лодки. Эта модель, как и все другие, 
построена с точным расчетом, лодка будет 
при помощи специального моторчика по
гружаться в воду и сама подниматься на 
поверхность. Другие модели кораблей так. 
же будут приводиться в движение мотор
чиками.

Коля Данилкин тщательно очищает наж. 
дачной бумагой деревянные части для мо. 
дели эсминца. На одном из верстаков сто. 
ит металлический корпус будущего ледоко. 
ла.

С увлечеснием работают юные судомоде
листы в своем кр^'жке. Занимаясь в круж
ке, школьники применяют полученные в 
школе знания по физике, арифметике, 
черчению, учатся работать на токарном, 
сверлильном станках, выпиливать из де
рева и фанеры, вырезать из жести.

Кипит работа и у юных авиамодели
стов. В просторной светлой комнате пах
нет лаком, клеем, свежими стружками. 
Под потолком пендвешаны разнообразные 
авиамодели, начиная с простых и скром
ных на вид схематических и кончая 
сложными красивыми моделями с микро- 
.титражными двигателями внутреннего 
сгорания.

Тимофеев Володя бережно ра^ирает де. 
тали модели планера. Корпус модели се. 
|ребристый, успремленный вперед, крылья 
—  блестящие, покрытые желто-красным 
лаком. Размах крыльев достигает 2 мегров 

, 60 сантиметров. Ребята с восхищением 
смотрят на планер. Володя —  опытный 
авиамоделист, он занимается в кружке 
четвертый год. Он работает инструктором- 
общественннком в авиамодельном кружке 
одного та детских домов Томска.

Валентин Азанов —  новичок в кружке, 
но руководитель Александр Петрович Плот, 
ников хвалит его. как очень настойчивого 
и акк)"ратлого. Кроме Валентина, в круж
ке немало и других новичков.

Большая настойчивость, точность и ак
куратность требуются при рстулированни 
работы мотора модели. Мотор должен рабо
тать в пределах ттрех минут, не больше н 
не меньше, и юные авиамоделисты должны 
добиться этого.

Любят ребята ходить вместе с ртко®одж- 
телем на окраину города, где на широкой 
полягне они запускают свои модели, испы
тывая их лётные качества.

Крепко полюбили члены щ)ужка авиа
моделирование. Недаром только в этом 
году двое ребят, занимавшихся в кружке, 
окончив среднюю школу, готовятся к по
ступлению в авиастроительные учебные 
заведения.

На стене комнаты висят жногочислеи- 
ные почетные грамоты и дипломы, полу
ченные авиамоделистами за успехи в ра. 
боте.

Много разнообразных кружков работает 
в течение учебного года при областной 
станции юных техников и в школах под 
руководством инструкторов-общественни- 
ков, подготовленных при станции. В круж. 
ке «умелые руки» ребята учатся выпили
вать и выжигать по дереву. Ажурные по
лочки. рамки, вазочки, фигурки животных 
делают юные умельцы. Они учатся чи
тать чертежи и по чертежам выполняют 
из жести, дерева и фанеры модели ма
шин. Так бьми сделаны модели сельско- 
хозяйственных машин —  трактора, карто
фелекопалки, молотилки. Член кружка 
Юра Бученко за модели сельскохозяйст
венных машин, представленные в Москву 
на Всесоюзную выставку технического 
творчества пионеров и школьников, на
гражден почетной грамотой ЦК ВЛКСМ.

Учатся члены этого кружка и рукоде
лию, приобретают самые разнообразные 
трудовые навыки.

А как интересна работа юных киноопе
раторов! Им тоже н^'жны глубокие .знания 
законов физики, развивают они и свои ху
дожественные наклонности. Ребята, за
нимающиеся в кружке кинооператоров, ов, 
ладели киносъёмочным аппаратом и за
сняли несколько короткометражных филь
мов. За фильмы «Зимний спорт» и «Авиа
модельные соревнования» они награждены 
почетной грамотой ЦК ВЛКСМ.

Охотно посещали в течение учебного 
года пионеры н школьники радиотехниче
ский кружок и фотокружок.

Работа в кружках воспитывает у школь
ников трудовые навыки, дает возможность 
применить на практике полученные в 
школе знания, помогает в выборе бухущей 
профессии. Дети привыкают любить и 
уважать труд, не растут «белоручками».

П когда посетатели методической вы
ставки, организованной при областном 
институте усовершенствования учителей, 
останавливаются у стенда с работами 
юных техников, многие из них говорят:

—  Действительно, у этих ребят умелы® 
руки,

И. СИНЯЕВА.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы и 
балета.

Областной драмтеатр.
6 июля — «Лебединое озеро»
7 июля — «Таня».
8 июля — «Чародейка».

В помещении летнего театра.
6 июля — «Риголетто».
10 июля — «Травиата».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 8 часов.
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
В помещении летнего театра 

городского сада.
7 июля — «Страница жизни»,
8 июля — «Персональное дело». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут.

Областная контора кинопроката с 
7 июля выпускает на экраны новый 
художественный фильм

„КАРОЛА ЛАМБЕРТИ"
Автор сценария А. Кунерт, режиссер 

Г. Мюллер, композитор Г. Натшинский.
В главных ролях; X. Портен, X. Нау- 

ман, Г. Рюдигер, Э. Мариан, У. Кем- 
перт, К. Герна и другие.

Производство киностудии Дефа. 
Фильм дублирован на русский язык.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ.
7 июля — хроникально-документаль

ные и видовые фильмы.
9 июля — художественный фильм 

«Мы с вами где-то встречались».

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького.
6 июля — «Концерт». Сеансы: 10-30, 

12-15, 2, 3-45, 5-30, 7-15, 9, 10-45.
«Максимка». Начало сеанса в 9 часов 
утра. Киножурнал — «Пребьшание 
Премьер-Минисфа Индии Джавахарлала 
Неру в Москве».

С 7 июля — «Карола Ламбертн». 
Сеансы: 10-30. 12-10. 1-50, 3-30,
7-50, 9-30, 11-10,

7 июля — «Вьетнам». Сеанс в 
6-10 вечера. Цена билета 1 рубль.

Кинотеатр в городском саду.
6 июля — новый художественный 

фильм-комедия «Девушка-джигит».
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10 часов.

Кинотеатр имени И. Черных.
6 июля. Большой зал — художест

венный фильм-комедия «Девушка-джи- 
гит». Начало дневных сеансов: 11, 1, 3, 
5, вечерних — 7, 9, 11.

Кинотеатр на «Белом озере».
6 июля — сеанс кинохроники «По 

Индонезии». Начало в 6-30 вечера. Це
на билета 1 рубль.

Для работы в г. Томске требу
ются рабочие разных специально
стей; кочегары, слесари, сантехники, 
электромонтеры, экскаваторщики, шофе
ры. бульдозеристы, токари, фрезеров, 
щики, разнорабочие, сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Нахи
мова. 11. Телефоны: 22-76, 34-59,
49-57, 49-05. отдел кадров.

Телефон № 35-59 в ранее опублико
ванном объявлении был указан оши
бочно.

4 —3

Томский автомотокл>'б объявляет на
бор на курсы шоферов II и III классов. 
Начало занятий с И  июля.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48.

С 24 июня установлено регуляр
ное воздушное пассажирское движение 
Томск — Колпашево. Вылет из города 
Томска в г. Колпашево в 10 часов по 
московскому времени по четным числам.

За справками обращаться по телефону 
35-76, аэропорт.

3 —3

Требуются: кладовщики, охранники, 
весовщики, уборщицы, грузчики, рабо
чие в цехи, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск,. Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров хлебозавода 
№ 1. 3 —2

Требуются: закройщики мужской и 
дамской одежды индивидуального поши
ва, портные, швеи, ученики, заведующие 
швейныпт мастерскими, бракеры, техно
логи-швейники, заведующий хозяйством 
и счетные работники.

Обращаться; г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 31, артель «Художест
венный труд», телефон 43-95.

2 —2

Требуются: вулканизатор, автослесари- 
мотористы, слесари, дизелист-мехашж, 
электрик-аккумуляторщик, строители 
всех специальностей, бухгалтер. Жилпло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17. отдел кадров треста «Томвузстрой».

3—2

Томскому хлебокомбинату требуются; 
экспедиторы на отпуск продукции, де
журные слесари, грузчики, кочегары, 
подсобные рабочие, кузнец.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2. 3 —2

Адрес редакции, гор Томск, проса, ям. Ленива, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31 19, секр(ларинго — 42-40 отделов- партийной жизни — 
37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-40, сельского хозяйства — 37-39, аромышленного — 37 75. отпела писем — 37-38 н 31-47, отдела ииформаишг — 51-61, загн. зав. пздагельством — 52-23

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

Томскому мясотресту требуются на 
постоянную работу: зоотехники, агроно
мы, ветеринарные врачи, бухгалтер-ре
визор.

Обращаться: г. Томок, улица Пушки
на, 6, мясотреог. 2 —2

Требуются: секретарь-машинистка, ав
тослесарь, имеющий права шофера, 
электромонтеры, техннк-энергетше, зна
комый с паросиловым н электрохозяй
ством, сторож.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14. махорочная фабрика.

2 — 2

Транспортной конторе связи требуют
ся ночные сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Источ- 
ная, 34. * 2 —2

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную и временную 
работу: кровельщики, штукатуры, маля
ры и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, отдел кадров, телефон 39-38. 
Автобус № 2 — Черемошники. останов
ка «Шпалопропиточный завод».

3—3

Томскому райпотребсоюзу требуется 
капитан, он же моторист, имеющий пра
ва судовождепия.

Обращаться; г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 17. 2 —2

Гр-ка Новосельцева Валентина Алек
сандровна, проживающая в г. Томске, 
поселок Мясокомбинат, дом № 66, воз
буждает дело о разводе с гр-ном Ново
сельцевым Константином Степановичем, л  
проживающим в Томской области, 1^р- у
гасокский район дор. Толпарово.

Дело слушается в народном суде 
3-го участка Вокзального района г. Том
ска
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